英語で行われる授業で学位

拠点大学となる条件は、

援を受けられる。

|学生の数(5月時点で 際性の日常化」を推進する。 ざした特色ある国際化、「国 定。筑波研究学園都市に根

達成目標としては、

留留





7月16日に開かれた、IBOの夏祭り風 イベント「つくばナイト」で。あちこちで「よ いやっさ -」と声が掛かり、言語を越えた参 加者の交流が行われた (=3面に関連記事)。 (撮影・森田聡=社会工学類)

発表した。

計算は本学計算科学研究

したと、先月17日に大学が

円周率計算

本学が世界記録を更新

億8037万桁という円周 (CS) 点が2兆5769 本学の高橋大介准教授 のチームが2002年に樹基盤センターと目立製作所 今回はその2倍を超す、 立した1兆2411億桁。

大学は、

性が実証出来たと思う」と 算によってシステムの信頼 幅な記録更新となった。 高橋准教授は「今回の計 大

ギネスブックに登録を申請

率計算の世界記録を樹立、

免疫ブレーキ

までの記録は東京大学情報 目的として行われた。これ 力の速さを検証することを ステム」の信頼性や処理能 ピューター一T2K筑波シ センターのスーパーコン

渋谷教授らが発見

ワクチン増強に応用も

を排除しにやってくる。抗 と、抗体が病原体(抗原) ワクチン効果の増強などに 薬を作れば、免疫の働きで 月16日に発表した。人為的 にこの「ブレーキ」を外す (同) らが発見したと、6 「IgM抗体」などがあり、 細菌などが体内に入る

ウス)を遺伝子操作で作っ と結びつく受容体を持たな

いマウス(ノックアウトマ

抗体に着目し、IgM抗体 分かっていなかったIgM

渋谷教授らは働きがよく

を、本学の渋谷彰教授(基 と言われる人体の仕組み している一免疫プレーキ」 に対し、抗体を作りにくく 礎医学)と本多伸 一部の細菌など る肺炎球菌や髄膜炎菌など | 来ず、病気の悪化や長期化 の細菌には「gG抗体が出 質、核酸の殻で覆われてい 攻撃する。しかし、糖や脂 主にIgG抗体が病原体を

阻害していることが分かっ

的な新しいワクチン療法が た。将来的には肺炎球菌や 容体を介してIgG抗体を

点の構築が進んでおり、日 テクノロジー戦略と中核拠 国では国家レベルでのナノ

る。カーボンナノチューブ

や微小電気機械など、実現

けれど、今のままではい とは難しいかもしれない

が期待される技術は多い

本もこの流れに乗った格好

髄膜炎菌などに対する効果

を攻撃する強い免疫反応が ると、IgG抗体が大量に

起こった。これらの実験の

結果、IgM抗体がその受

日に発表した。

作られ、肺炎球菌(抗原) 殻を持つ肺炎球菌を注射す グローバル 30

本学が拠点大学の つに採択

|学や京都大学、慶應義塾大|する解決策の提示―と設 | 申請し、本学の他、東京大 してあることなど。22校が いること、海外拠点が設置 取得が可能な教育環境、 学生受け入れ体制が整って 留 成③地球的規模の課題に対 なリーダーとなる人材の育 ちされた知の蓄積②国際的 中で、果たすべき役割とし て①高い研究レベルに裏打

た。この事業は、留学生の の一つとして本学を採択し ローバル30)」の拠点大学

国際化拠点整備事業(グ

文部科学省は7月3日、

玉

|際性の日常化|

目指す

じて大学の国際化を目指す の海外派遣の強化などを通 受け入れ推進や日本人学生

点大学は整備を進めるにあ 学など13校が選ばれた。拠

たり、国から5年間財政支 本学は国際化拠点構想の

院6コース以上)を開設す 以上(学群3コース、大学 携にも力を入れる。

民の交流など、学外との連 を行う。また、留学生と市 化教育の拡充など、多言語 留学生への日本語・日本文 得出来るコースを9コース による授業のみで学位が取 に対応した教育・学生支援 学力向上、宿舎などでの留 学生と日本人学生の共生 本学は来年度から、英語

フの提唱者である小柴昌俊 は初。講師陣としてキャン 回目を迎え、日本での開催 このキャンプは今回で3

氏や、本学の学長を務めた一加者が集まった。「日本の

の平成32年度末までには とを掲げた。 4500人に増加させるこ 1522人)を、11年後 本学では今後、外国人教

員の増員や日本人学生の語 に夢を持つ学生が交流する アジアサイエンスキャンプ 1

7日には天皇・皇后両陛下 賞を受賞した科学者らを講 が視察された。 団などの主催で8月2-8 プ2009」が、ノーベル 日に、つくば市で開かれた。 「アジアサイエンスキャン 師に迎え、平成基礎科学財

インドなど、アジア各国・ 地域から200人以上の参 | ションを経て、8日に閉会 したい」と語った。 日本以外に、中国、台湾、 した。

| るなどし、留学生受け入れ に向けた体制整備を行って一(=4面に筑波時評) いく予定だ。

アジア各国・地域の科学 | こともある江崎玲於奈氏な 天皇・皇后両陛下の視察も ど、国内外から9人のノー

、ル賞学者を招待

紀、基礎科学研究の中心は ベル賞受賞者が招かれた。 欧米にあった。21世紀には、 上げること。キャンプの座 アでの基礎科学研究を盛り アジアが先導できるように 長を務める小柴氏は「20世 キャンプの狙いは、アジ れてもらうことに、意義が は 理学賞を受賞した小林誠氏 いを説明。昨年ノーベル物 てほしい」とキャンプの狙 | 礎科学研究の機運が高まっ てもらいたい。アジアで基 |基礎科学のやりがいを感じ には、8人の講師が出席。 一アジアの若い人に本物の 5日に行われた記者会見 「第一線の研究に直接触

をまとめたポスターセッ ある」と述べた。 キャンプは参加者の議論

議論し、交流を深めた。 師のもとで参加者がそれぞ と、講師を驚かせた。 れ与えられたテーマに沿い しい質問をする人もいる 大学院生よりも本質的で難 キャンプの期間中、各識

カーシェアつくば

「かしこい」自動車利用を

|動車も利用出来る。利用

)際は、携帯電話で簡単に

を検討する見通しだ。 い、検証した上で本格導る

だった。つくばの抱えて 策ミーティングが刺激的 市議のもとに通った。 いう、軽い感じでつくば 新しい事に挑戦したいと 夏の思い出作りのため、 験しながら学ぶ▼最初は 会や政治の仕組みを実体 ひとり、議員のもとで社

いる問題(農作物の品質

軽自動車2台で実験

3ビフォーラム 藻類燃料の情報交換行う 第2位のNHK賞を受賞 91の山海教授ら講演 5 11 10 4 2 特集 6,7 進路決定の岐路 後編 流されない! 焦らない!! 就職活動

和太鼓集習成果発表会を開催

第279号

編集責任

筑波大学新聞 編集委員会 委員長 荻野祥 EL: 029(853)2040.6699

E-mail shinbun@sakura.cc.tsukuba.ac.jp

発 行 所 **筑波大学** 茨城県つくば市 天王台1-1-1

紙面から

ダンスフェス

HALの山海教授ら講演

反射鏡 総合科目アンケート

草食男子と肉食女子

新たに受講動機を調査

月 刊

ミニ特集

3 IBO見聞録

日本代表、初の金メダル

は、国立天学では2例目。 を払い、「カーシェアつく 2100円 (学生は無料) の軽自動車を配置。入会金 環境にも配慮することも目 職員の経済負担を軽減し、 る。また、本学の学生と教 ピーアール社が平砂宿舎近 ば」に入会することで、ユー とでCO2排出量を削減す くに配置している2台の軽 車は第一体育館前に2台 1台の車を複数で使うこ

されているため、「かして の満足度などの分析を行 きっかけを与える。この実 両方の料金を足す。 「カーシェアつくば」 は

い」自動車利用を考える 料金」と15分あたり50-1 kmにあたり15円の「距離 証実験で利用実態や利用者 で課金する料金体系が採用 150円の 「時間料金」 「時間」と「距離」の両方

予約が出来る。料金は基本 料金などに加え、走行距離

筑坡部

加したのだ。学生が一人 員インターンシップに参 NPO法人が主催する議 込むことが出来た。ある めて政治という もこの夏は、初 舞台に深く入り た。私にとって が終わりを告げ 熱い選挙の夏



市内に ナノテクノロジー研究開発 推進組織 織 を 設置

意し、分からない言葉や くなる。政治の知識のな も言えない自分が情けな

い私は、常にノートを用

に感心するばかりで、何 いた。周りの仲間の発言 ▼つくばに関して知らな の制度作成に取り組んだ 文化の周知と育成のため 私はつくばの芸術・伝統 ら調査し、行動に移す。 保持、子育で支援)を自

い事があまりに多くて驚

た。そのマウスに多糖類の | クノロジー研究開発拠点を 議」を設置した、と6月17 クノロジーだが、近年主要 クノロジー拠点運営最高会 組織として「つくばナノテ 団連の参加を得、その推進 形成する事で合意。日本経 質・材料研究機構と本学は、 つくば市に世界的なナノテ 日本が得意とするナノテ 産業技術総合研究所、物 テクノロジー拠点運営最高 点形成に最適と判断した。 省は、多くの研究施設と技 だ。経済産業省と文部科学 目指す」としている。拠 献出来るナノテクノロジー 会議」はその目的を「我が 術が蓄積されたつくばが拠 拠点の形成を産業界と共に 国及び人類社会の繁栄に貢 設立された「つくばナノ

2010年度から開始す 点施設の詳細設計などは、 ずは一度手を出したこと も。全てをうまくやるこ 動も、インターンシップ をやりきろうと思う。大 じように頑張りたい。ま り組んでいる人たちの姿 も一生懸命に、何かに取 だった。最近は自分より らず。私はまさにそれ ▼井の中の蛙、大海を知 分の無知に嫌気が差した すぐに埋まっていき、自 事象を調べた。ノートは 学の授業も、サークル活 に目が留まる。自分も同

新たに受講動機

55科目すべてで実施され、

が肯定的な回答だった。

は81・9% (同81・2%)

八が回答した。

12項目。 今学期は開講した

総合科目授業評価アンケート

ルニア大学バークレー校の

27日は第1部がカリフォ

の植林プロジェクトで試用 リカ・サハラ砂漠周辺地域 等で樹木が育ちにくいアフ カリの植栽を支援すると発 て、乾燥に耐性のあるユー 部・チュニジア)を通じ 力開発銀行 (AFDB、本

と発言。それを受ける形で、

本学の渡邉和男教授

Q

銀行を通じた支援を行う」 果をもとに、アフリカ開発

る。ドナルド・カベルカ総 野での人材育成や共同研究

裁は2度本学を訪れてお への協力に取り組んでい に、高等教育・科学技術分 Bやアフリカ諸国を対象 ている。それ以来、AFD

するプログラムなどについ 生を有能な大学教員に育成

圏) による、平成21年度第 員長=金井幸雄教授・生物 一学期の総合科目授業評価 総合科目編成委員会(委 内容への興味 般教養としての受講を | じられた」は86・7% (同 | ら」が10・2%、「専門科 | だった。また、「この授業 | ら」が9・7%と続いた。 85・5%) が肯定的な回答 が大部分

を調査

まった。全体の評価は前年 アンケートの結果がまと **度の同学期に比べて上昇し** アンケート項目は全部で |勉強したくなった」は80・ |を創るスポーツ・デザイ | 方が習得でき、さらに深く | 器学 (医学開設)」、「地域 により、新しい知識や考え 2% (同79・3%)、「私に 満足できるものであった」 とってこの授業は総合的に

度1学期75・6%)、「授業 た」は74・4% (平成20年 担当者の話し方に熱意が感 業の内容はよく理解でき ゴ日出席者のうち5213 項目の中では、「この授 から」が全体の8・0%で、 れた。「内容に興味がある すか」という設問が追加さ に決めた一番の理由は何で 一この授業を受講すること さらに、今回は新しく

目の理解に役立ちそうだか | 受けた。 今年度から開設の |ンプロデュースⅠ (体専 開設)」などが高い評価を 科目別では、「臨床感覚

は89・2%だった。「現代 |活支援室開設)」の満足度 |ンプロジェクト』(学生生 |で創ろう |「つくばアクショ 足度は85・6%、「みんな 人のための科学」は2学期 養教育推進室開設)」の満 「現代人のための科学ー(教 け、社会で必要な幅広い教 だ受講者数が少ないので、 えている。そうしたコンセ 養を身につけてほしいと考 味の薄い科目にも目を向 学生への周知の仕方をもう は手ごたえを感じたが、ま プトで新しく開設した科目 授業を受けていた。 金井教授は一学生には興

同一内容で2・3学期にも んなで創ろう『つくばアク 扱う「Ⅱ」が行われ、「み ションプロジェクト』は 開設される予定だ。 授業ごとに指定されてい

第2・第3エリアで学習講

座や分科会が行われた。

本大会は、不利な立場に

の平沢保治さんが「人間ら

にとっては不可欠なもの。

能」と訴えた。 これがなければ自立は不可 水や空気と同様に盲ろう者

熊本県から参加した女性

次に、元ハンセン病患者

い」ともどかしさを訴えた。| 「コミュニケーションは、

の履修者比率については、 の所属する学群が開設する 目は8科目あった。各学群 る履修登録の上限を超えた 全体の3分の1以上が自分 ために受講制限を行った科

| 「単位がとりやすそうだか | には地球科学、化学を取り | 少し工夫したい」と話した。 | ニーや講演などが、9日は 堂でオープニングセレモ れた。8日には大学会館講 8月8、9日に本学で行わ 全国大会茨城2009」が (全障研)主催の一第43回

|問題点を述べた。また「障 |接受ける育代は、

総選挙で

ションは人権」と題して記 は9歳で失明し、18歳で失

く訴えると、会場からは拍 ろに必ず勝利あり」と力強 訟の原告全員の救済が決定 点報告を行った。原爆症訴 差別と闘って」と題した重 しく生きる一ハンセン病の

る。元患者が社会で健常者

ることの怖さを感じてい は「ハンセン病についての

間違った差別や対応を信じ

士が起こった。

後半は、東京大学先端科

とを目指すべきだ」と語っ

と同じように生きていくこ

た。

鈴木宏哉大会準備委員長

したことに触れ「闘うとこ

念講演を行った。福島教授 智教授が「コミュニケー 学技術研究センターの福島

同と連帯』の実現に向けて、

皆の願いをさらに広げてい は「全障研の課題である『共

自らの体験を交えて語る福島教授

全国障害者問題研究会

「共同と連帯」 の実現へ

障害者の強い思い語る

28日はアメリカ、韓国 全国障害者問題研究会 や応益負担といった同法の「害者自立支援法の影響を直一投票をすることが出来な「聴した全盲ろう者である。「きたい」と述べた。 新井さんは、日額報酬単価 を奪わないで!」をテーマ とともに、権利拡大を全国 ねさんが「娘の生きる希望 状について意見を共有する さんの補佐人をしている。 訟で、原告である娘の育代 置かれがちな障害者らの現 さんは、全国各地に広がっ に重点報告を行った。新井 性まひの娘を持つ新井たか に訴えることが目的だ。 いる障害者自立支援法訴 8日の講演ではまず、脳

長のリンダ・フォンヘーネ | てアカデミックライフで優 た成績評価基準の作り方と | 秀な成果を挙げることを狙 使い方や、研究成果を発信 れ、参加者がTAを利用し つのワークショップが開か び、大学教員や研究者とし するためのアカデミックラ 第2部では同氏による2 一たって4つのセッションが カッションが行われた。北 カ、中国、韓国の事例を取 して250人が参加した。 演した。4日間の日程を通 ついて各国からの講師が講 り上げたり、PDの手法に 用意され、カナダやアメリ 海道大学では2日間にわ し、その後パネルディス

筑

催による国際シンポジウ

はつくば国際会議場(つく

ディベロップメント(FD)

日本ではファカルティ・

リナ・ソラッコ氏による ミックサービス部長のサブ

いとしている。

氏と、同校大学院アカデ チング・リソースセンター

大学院生指導員で、ティー

| 大学院生が大学院課程で学

バークレー校における先進

り義務化され、この1―2 が大学設置基準の改正によ

|について概要紹介があっ | uculty) プログラム 的なPFF (Prepar

ing Future F

た。PFFプログラムは、一イティングを実践した。

本学と北海道大学の共 7月に開かれた。27、28日 「高等教育におけるプ | ば市竹園)で、30、31日は

本学と北海道大で開催

ロップメント (PD)」が

ロフェッショナル・ディベ | 北海道大学(札幌市北区)

波

大

教員育成プログラム話し合う

学

高等教育の国際シンポジウム

新

日本から5人の講師が講演 となる。

トで、今回で3回目の開催 一事業として始まったイベン 成19年度の大学の社会貢献 8月30日にかけて本学春日 | クショップ| が6月21日—

一市在住・在学の中学生が中 | クショップ 」は、 つくば 「つくちゅう・シネマワー

担当し、「白い犬とワルツ

|情メ) がワークショップを

本学の西岡貞一教授(図

植林プロジェクトの実施可 めの予備調査や、試験的な した土壌や植木の選定のた く。具体的には、植栽に適 調体制の確立を進めてい 相互に訪問させるなど、協 Bと本学との間で専門家を て行く。そのためにAFD 一を専門家の立場から支援し ンターを中心に、AFDB ら、カメラマンや音声など 時には、参加者は月野木監 督からの指示を受けなが によって決定された。撮影 れ、俳優は参加者の立候補 した中学生の案から作成さ 映画のストーリーは参加

実践型のワークショップが開かれた

教育の質を高めるための

今回のシンポジウムでは

指している。

本学は6月15日、アフリ

催された主要国(G8)財

6月13日にイタリアで開

に「筑波大学とアフリカ開

AFDBとは、 昨年5月

力を進めることになった。 林プロジェクトなどへの協

産業)を中心に、今回の植

係が築かれている。

今後本学は遺伝子実験セ

監督が張場で指導をする。

ビューを果たした月野木降 を」(2002)で監督デ

発銀行との覚書」を締結し

改善や成績評価の厳格化、 はFDによって授業方法の 学と北海道大学は10年前か 年はどの大学でもFDが推一

海外での支援を発表

ら取り入れている。本学で 進されるようになった。本

乾燥に強いユーカリ開発

教員・職員の能力向上を日

ティーチングアシスタント

(TA) の起用や、大学院

表した。ユーカリは、乾燥

| が持つ耐乾性に優れたユー | 務大臣会合において、与謝

野馨財務大臣は「筑波大学

カリの栽培に関する研究成

能性の調査などを行う予定 |について ドン!」。陸上 部でいじめに遭うものの 映画のタイトルは

指導を受けながら撮影する中学生

つくちゅう・シネマワークショップ 中学生が本格 プロの映画監 映 画 督 作 が指導

n

ショップに参加していた中

撮影して楽しかった。作品 場で監督に教えられながら

|キャンパスで行われた。平 |編集に至るまでの製作の過 「つくちゅう・シネマワー | 心となって映画を製作する | 友人たちに励まされていじ 助けを受けながら進めてい ドバイスや本学の学生の手 程を、プロの映画監督のア 学生たちは、脚本から撮影、 というものだ。参加する中 作品だ。

作に携わったスタッフ全員 われ、参加した中学生や製 で作品を鑑賞し、一人ず 8月13日には試写会が行

主人公の心の成長を描いた めに立ち向かおうとする、 体験を通して『何を感じた ないので、参加者にはこの 木隆監督は、「映画を製作 を感じた」と笑顔で語った。 するという機会はなかなか 現場で指揮を執った月野



る必要がある。

ತ್ಯ

育部長。82年退職。91年同

)感想を述べた。 ワーク 秋の流行に警戒 本学生の感染も 新型インフルエンザ

を自分たちで見て、達成感 | 生への感染が報告されてお 個人レベルでも対策を講じ り、秋以降の流行に備え、 点で7750人に達してお び掛けている。本学でも学 り、厚生労働省は警戒を呼 ザの患者数が、8月21日時 国内の新型インフルエン

ジャー先からつくばに戻っ 注意喚起や感染が確認され た学生に対し、健康管理の た学生への対応などを本学 なお、大学は帰省先やレ ムページに掲載してい

本学教授。80年同大学校教 手。64年同大助教授。75年 京教育大副手。53年同大助 卒。同年同大副手。49年東 田中 正美氏 (たなか・ま 月13日に老衰で死去、90歳。 さよし=本学名誉教授)7 1946年東京文理科大

かったと思う」 協力なくしてこの結果はな 持ちでいっぱい。先生方の 大月「先生方への感謝の気

各国の選手と、どんな

左から中山さん、谷中さん、

大月さん、

川さん

大会に参加した感想

20回国際生物学オリンピッ

9

日本初の開催となった第 (IBO) 2009が、

樹=社会学類、加藤茂行= 追いかけた。(本紙・雪丸 界56の国と地域から集まっ 聡=社会工学類) 会を支えた本学生の活躍を た学生達の、8日間に渡る 7月12―19日にかけて、本 丁彩子=人文学類、高橋俊 字構内などで行われた。 世 が戦いと交流の軌跡、大 者221人中6位に入った 良かった。質の高い問題を 州 ることが出来たと思う 谷中「レベルの高い大会だ 中山「問題がとても面白く、 (以下敬称略) 金メダルを獲得した大月さ 手の記者会見が行われた。 解けて良かった」 も出来、日本の良さを伝え と思った。各国の選手と話 加出来で良かった」 来たし、問題も解けた。参 んが記者の質問に答えた。 全体を通して楽しかった」 大月「各国の選手と交流出

日本代表 の青

開会式であいさつをされる秋篠宮殿 ことを話したか。

山ざん、谷中さん、山川さ 閉会式の後、日本代表選 銀メダルを獲得した中 ので、知っていることを正 いて広く話した。宗教につ 直に伝えるよう心掛けた」 いても突っ込んで聞かれた 谷中「アニメやマンガにつ 続かなかったが、いろいろ が難しく、しようとしても 大月「生物学の話は、単語

れば会話も出来、友達にも 信になったことがあれば。 なれることが分かった。 大月「意思を伝えようとす -大会で学んだこと、自 と思った」 話になる中で、自分の知ら | | いろんな先生にお世 く話せただろうと思った」 と単語力があればより楽し 谷中「意思は通じるが、もっ ないことを知った」 中山「自分は生物が好きで

広く勉強していきたい」 ランプリにも挑戦するし、 理チャレンジや全国化学グ と思っているが、今夏は物山川「医学の道に進みたい は一生をかけるだけの価値 張っていきたい があるな、と思った」 必要だと思うし、生物学に れらはこれからの地球にも 味で生物学に入ったが、こ 谷中「サンゴや藻類への興

ぞれの進む道への気持ちを 今回の大会を経て、それ

熱意で意思疎通図

る

にそれぞれ授与された。

日本代表は金メダル1個

金メダルを獲得した大月さ カ、3位にシンガポールの んが1位、2位にアメリ ポールのヤンジー・ドンさ

んは、「とにかくいろいろ

あったが、

本当に忘れるこ



7月12日

7月16日

(木)

7月17日

7月18日

7月19日

してもらおうと、7月16 団に、日本の夏祭りを体感 /ばに集結したIBO選手

た野菜が使用された。 林技術センターで収穫され は茨城県産の食材や本学農 まで多岐に渡った。料理に

り、辺りは熱気と興奮の渦

の女子選手は「とっても楽 に吞まれた。スペイン代表

。ソーラン節にはフラ

(日)

(±)

(金)

選手団到着

開会式 ウェルカムパーティ

オリエンテーション

実験試験(筑波大学)

折り紙ナイト

地質標本館

筑波宇宙センター

エクスカーション

〈栃木県日光市へ〉

エクスカーション

表彰式・閉会式

選手団出発

〈サイエンスツアー〉

つくばエキスポセンタ-

フェアウェルパーティ

など

戦場ヶ原

東照宮

講演会

理論試験 (領波大学) つくばナイト

エクスカーション 〈サイエンスツアー〉 茨城県自然博物館 サイエンス・スクエア

開会 灵

は大月亮太さん(千葉・県 園) で行われた。 日本から 立船橋高3年)、中山敦仁 ば国際会議場(つくば市竹 開会式は7月13日、

ごく生物の知識があるな、 中山「各国の選手はものす らがあいさつを行った。選 IBO会長や山田信博学長 ンピポップ・カセムサップ の開会宣言で始まり、プー 大月一昔から生物系の学者 -将来について。

し、良い成績がとれ、各国 になりたいと思っていた んでいきたい」 の選手とも仲良くなれたの で、これからもこの道を進

物系の研究者を目指して頑 と思うので、これからも生 ここまでやってこれたのだ タッフとして約100人も 準備を進めてきた。本紙6 回は実際に彼らがどう大会 月号では、学生たちの活動 の学生が大会3カ月前から 努力があった。 に焦点を当て掲載した。今

語る。 塩谷天さん (生物4年) は た、チームガイドリーダー のまとめ役として活躍し 100人を超えるスタッフ しまなかった」と、総勢 なしをするために苦労は惜 を支えたのか紹介する。 選手たちに最高のもて

(大月さんに) 全参加

「貴重な経験が出来で

(日) 7月13日 (月) 京・同3年)が出場した。 高2年)、山川眞以さん(東 谷中綾子さん(東京・桜蔭 ひん(大阪・灘高2年)、 (火) 7月15日

2009組織委員会委員長 式典は井村裕夫IBO んが行い、シンガポールの 互いに交流を深めた。 パーティが行われ、 開会式の後はウェルカム・ 審判による宣誓もあった。 手宣誓は大月さんと山川さ

、選手は

殿下は開会式であいさつを 妃殿下も参加され、秋篠宮 式典には秋篠宮殿下、同

ボランティアとして参加し 今大会の成功の陰には ポランティア

た本学生たちのひたむきな 大会のボランティアス 切さや、不慣れな英語でも り学生たちのさりげない親 価が高かったのには、やは 会の学生ボランティアの評 たという。それでも、今大 指示が出来ないこともあっ が荒くなることや、細かな い状況では、どうしても意 たり、慣れない英語で口調 思疎通がうまくいかなかっ 一生懸命説明しようとする お互いの言葉が分からな

生を世に送り出したい」と

欲に満ちていた。 と共にまた学びたい」と意 生たちに喜んでもらえ非常 に良かった。僕たちも彼ら 熱意があったからだろう。 塩谷さんは「世界の高校 生物学類長の佐藤忍教授 の1割)、銀が46人(同2 れた。表彰式では試験参加 6割にメダルが授与され 者221人中、成績上位者 BO。18日に閉会式が開か 割)、銅が68人(同3割) た。内訳は金が23人(全体 日本初の開催となったI

> て金メダルを獲得し、中山 月さんが日本選手では初め

と時折目に涙を浮かべなが 時は、本当にびっくりした」 いっぱい。名前を呼ばれた

ら語った。

過去最高の成績だった。大

で全員がメダルを獲得し、

な先生への感謝の気持ちで との出来ないオリンピック

になった。皆多くの思い出

金 1

銀3個

を獲得

も銀メダルを獲得した。

また全体では、シンガ

2009組織委員長から次

最後に丼村裕夫IBO

お詫び か」と語った。 を共有出来たのではない アピール出来た。これを機 育の素晴らしさを世界的に (生命共存)は「本学の教

言われるように、優秀な学頭張りに負けずに取り組み に生物学といえば筑波大と



部幸應氏が「箸使えますか」 との声が上がった。日本選 氏から「OK。素晴らしい」 くの学生が手を挙げ、服部 と学生に問い掛けると、多 では、IBO食育大使の服 扱露された。 シピコンテスト入賞作品も オープニングのあいさつ

手団が浴衣とはっぴ姿で登 場すると、海外の選手が記

本学がより良い環境になっ 目を輝かせた。 ていく。私たちも、彼らの 学生たちの活躍によって 本学和太鼓サーク 強く太鼓を叩く奏者の迫力 ル「ときめき太鼓 に、海外の選手らは圧倒さに幕を閉じた。世界が日本 塾」の演奏が始まった。一 れた。続いて本学のよさこ 面に響き渡る和太鼓と、力

いソーランサークル「斬桐 舞(きりきりまい)」がソーないだろう。 た夜のことを、選手は忘れ

の文化に触れ、一体となっ

祭りの終演を惜しむ声と共

つくばでの熱い一夜は、

頑張った」と話した。

られればと思って、

台いと気持ちを伝え

頃、ステージでは 話した。 男子選手は「雪を食 折り紙を教え、交流 イジェリアの選手に ストとして参加。食 べてるみたい。メロ を深めていた。 堂では、小学生がナ ン味がおいしい」と に住む小中学生がゲ 交流会には、市内 空が夕日に染まる

てかき氷を食べたと

ランの実演、祭りの出店を 催された。交流会では、和 学第2エリア食堂付近で開 日、「つくばナイト」が本

イメージした料理が振る舞

太鼓の演奏やよさこいソー

われた。また、全国高校レ

がある」と語った。 メンコとは違う情熱

いう、スイス代表の

2年)は「国際的な を行った、斬桐舞の た。司会の同時通訳 こちで「よいやっ 影を行った。あち 覚めやらぬ中、選手 会場は初めて。意味 北村百代さん(教育 さー」のかけ声の後 らは斬桐舞と記念撮 ソーラン」の興奮が にフラッシュが光っ 「ユニバーサル 世界56の国と地域からつ つくば

念撮影を求める光景が見ら

選手団に振る舞われた料 ラン節3曲を披露した。

肉じゃがといった庶民の味 のおなじみメニューから、 理は、焼きそばなどの祭り なって南中ソーランを踊 行われた。会場が一体と ところで、斬桐舞による ソーラン節のレクチャーが 会場が盛り上がってきた

の開催国である韓国にトロ 長は「たった数日間では プ・カセムサップIBO会 を総括してプーンピポッ フィーが手渡された。大会

本紙278号2面掲載の

題の答えは次号掲載として んでした。心よりお詫び申 りがあり、答えがありませ いましたが、問題自体に誤 IBOの記事において、

い。拘束される、金もかか

鎌皿伊予(PN) 僧職男子!! 草食男子は となしい男性を捕まえれば 握りやすいのだ。運よくお

ど利益があるとは思わな 草食男子は恋愛にそれほ (人文3年) いたいところだが、それは 感も得られる。 え恋愛しているという満足 を聞いてもらえる。そのう 財布も握れるし、わがまま イケメンな草食男子を狷

誌に載ることがある。これ る、子供も欲しくない。な は草食男子がおとなしいか た記事が肉食女子向けの雑ないが故に草食男子になっ 開いている。彼らは「僧職 意味だ。草食男子は悟りを し、純粋な悟りを得た可能 いけないのか。恋愛こそ無く、モテた末に恋愛に絶望 らば、なぜ恋愛しなければらあきらめたとかではな 「草食男子を狙え」といっ すのは難しい。だが、モテ 少ないため、いくらかの希 性が高い。通常のイケメン 難しい。彼らはモテないか た男性ならば、恋愛経験が 同様、いやそれ以上に落と

「草食系男子、

肉食系女子」

今月のテー

らである。女性が主導権を 望を残しており、肉食女子

学

新

聞

男子」とも呼べる。

筑

波

大

狙え」という記事は、女性 う。思うに、「草食男子を 待するものではないか。 ある恋愛が広がることを期 ついて、消費行動の要因で すことが比較的容易だろ の側から分相応の男とくっ の積極的なアピールで落と 一狙え」と言われて狙う いのだ。好きだから付き合 であって、相手は誰でも良 得られる満足感が好きなの 恋している自分や、恋愛で 恋している場合もある)。 正しいだろう(金や地位に

恋している」と言った方が いると言うよりも、「恋に ような恋愛は相手に恋して

なんて本末転倒である。こ いから好きと言っておく」 うのではなく、「恋愛した

ういう要素も含めて恋愛至 とを忘れてはならない。ド 上主義が成り立っているこ

> ものではない。草食男子が 持った人から見れば、草食 婚を目標とする価値観を 幻滅するのもうなずける。 義の実態は決してきれいな 恋愛至上主義に立ち、結

恋愛よりも 大切なこと 行語のようです。

にどうでもいいという結論 食系」。そして「草食系男 の動物、トムソンガゼルは 「肉食系」。消極的なら「草 まって、いろいろと考えてうね。どうせなら、アメリ みました。しかし、最終的 寄稿させて頂くことが決 食系女子」というテーマで に至りました。すみません。 肉食系」。消極的なら「草 15―2メートルのウシ科要は、恋に積極的なら は、北米に生息する高さ 今回、「草食系男子、肉 みに、アメリカバイソンと ガゼルがいいなあ。(ちな か。きっとそうなんでしょ カバイソンとか、トムソン いので「草食」でしょう 自分には恋愛経験がな

まん延している恋愛至上主 ラマ、歌、さまざまな所に よりも、美味しい草を食べ えるだろう。だが、美味し 道草を食っているだけに見 理に狩りをして怪我を負う 男子はゴールを目指さずに ていた方がいいと感じるの いと思えない肉を求めて無

子」は人気があるとかない

日戸顕二 (国総2年)

はおかしなことだろうか。

とかいないとか。という流 系女子」がハントしている とか。そんな彼らを「肉食

co.jp/)

次号のテーマ 今後の政治への期待 です

029 · 853 · 6699

nationalgeographic. 本語サイト http://www. ジオグラフィック公式日 で走れるウシ科の動物でうなので、最後に、昨年、 けて生息する、時速のキロ ます。紙面が余っているよ アフリカからモンゴルにか る自分って一体……と感じ す。参考HP:ナショナル

波大生が多い中で、「草食 日々の生活や就活に悩む銃 融危機が日本にも波及し、 連書籍も多数出ました。 げられているようです。関 ネットでもちらほら取り上 から話題になりましたね。 きゃだめだ。何度も、何度 それにしても、世界的金 この言葉、去年あたり みたいに、一生懸命光らな もな」。

いて筑波大学新聞紙上で語 系男子、肉食系女子」につ

バヤエバ・ラチン バヤエブナ

す。その一つは、かわい 史などさまざまな分野で そして、日本事情や日本 で、日本語だけを学んで しました。その1年間 年間は日本語だけを勉強 なかったので、最初の1 とき日本語を全然分から しました。しかし、その です。去年の4月に来日 から来た留学生のラチン たことはたくさんありま 「日本」を学びました。 日本に来て印象に残っ 私はトルクメニスタン

◇ あって、その目は「こ ※ てもかわいくて、買いた しました。どの店に行っ い物がいっぱいあること いと思ってしまう物が ショックも少し受けて、 ました。 いマーケティングシステ によって、カルチャー 本の生活になれること 直後の印象でしたが、目 議で、素晴らしいと思い ムを作っているのは不思 先に話したのは、来た

今となっては、とても素

何より、食べているもの 間でもあります。そして であって、話し合いの時

思います。(社学1年: 与えている良い印象だと これは、日本が外国人に

にこだわるところもあり

んだ」と思ってびっくり いい物がこんなにも多い 物に行った日は、「かわ です。日本で初めて買い

投稿 検討を望む プール使用日

中川敬史(数物1年)

というのも、現在私は大学 不満もなくなると確信しま

す。また、最近では、大学

りず苦しく感じています。 す。正直なところ、週に1 3度あったと聞いていま 放が週に1度ではなく週に

3度にすれば、このような

度だけの一般開放では、足にも残念です。昔のように

習っても復習することがで

きません。これではあまり せっかく授業で泳ぎ方を

ます。「(ホタルで有名な川 て下さった言葉をご紹介し 転手の人がさりげなく語っ のそばで)男はな、ホタル 山形の免許合宿所のバス運 プールは、週に一度、水曜 す。現在、筑波大学の屋内 開放に関して意見がありま 大学の屋内プールの一般

常に貴重な時間です。しか
て、水に触れる機会が少な のない学生にとっては、非ない初心者の学生達にとっ ら、普段プールを使う機会と言っています。全く泳げ 波大学の学生でありなが 放されています。これは筑 日の17時から18時30分に開 し、過去には、この一般開いというのは致命的です。

ように週に1回では少ない が大勢います。彼らも同じ 般開放を利用している学生 している学生の中には、一 いるのですが、一緒に履修 院の授業で水泳を履修して

と木曜17時から18時30分を は、火曜17時から18時30分 は非常に有効な手段だと信

じます。現在の考えとして めにも、プールの一般開放 のような問題に対応するた 取り上げられています。こ 生の運動不足の問題がよく

付け加えてほしいです。

ます。季節と同時に、料

る市場がそのための新し いい物が好きで、物の使 う」と思うようなものま く、外見も大事になって い道や必要性だけではな 特徴だと思う。日本の女 で買って帰りました。こ 子がだいたいみんなかわ れは日本の市場の一つの います。これを知ってい

必要である一つの行動で 栄養を取るものでした。 特に私の家族で、食事は らに体にも良い。母国の めた時から日本料理がお ことです。和食を食べ始 ました。日本の食文化の 敵だと思う一面を見つけ ある意味、生きるために いしいと思いました。さ

りありませんでしたが、 切で、家族とのコミュ 日本では食事がとても大 る特別の習慣などはあま ニケーションを取る時間 した。また、食事に関す す。私は、これが日本人 特な料理であったりしま パソコンであったり、独 景でもあると思います。 はそれほど見慣れない風 の特徴であって、海外で アニメキャラのかわいい 慣があります。これは、

料理の味の濃さまで変わ と思ったのに、町の建築 あることでした。最初は り大きくなくても、 のや持っているものに何 習慣が変わっていること も、料理も、祭りも異なっ 方言だけが変わっている ごとにそれぞれの特色が とは、日本の土地があま 敵だと思いました。 さまざまな味を楽しむこ ります。これによって、 て、地方によって食物や 理の色合いや形も変わっ が独特なものを入れる習 にもびっくりしました。 ていて、人々の考え方や とが出来るのがとても素 日本人は作っているも それで、私が驚いたこ 뽓

Webに公開しました り、夢中になってさまざ

究を行っていました。そ るペーパークラフトの研 紙を切り貼りして形を作 ん。今から3年前に折紙 ていたからに他なりませ

> えましたが、いろいろ調 機は極めて単純なもの す。このように研究の動

く10年間近く取り組んで 思えるかもしれません のが研究になるのか、と ドを並べると、そんなも

が、これらに飽くことな

のプログラミングにも熱 与えてくれたパソコンで やはり小学生の時に父が

中しました。これら2つ

ことに取り組むことが許 このように自分の好きな す。また、それと同時に、 ながら不思議に思いま

される大学の環境に感謝

ピュータグラフィック 報工学研究科講師を経

現職。専門はコン

員、筑波大学システム情

究所基礎科学特別研究

のものが、大学院に進む

べると、伸縮を許さない

作り出せることが分か 味深い形を一枚の紙から までに見たことが無い興 をプログラムに実装しま スイーブ形状を内包する

の研究を始める以前は

した。試してみると、今

は

「紙で形を作る」とい

うことに強い関心を持っ 折紙の研究を始めたの

と思ったのがきっかけで

立体的な折紙の設計技法 にひらめきがあり、回転

> る予定となっています。 収録した書籍が出版され た)。今秋には展開図を

父がくれた紙工作とパソコン

紙作成プログラムの

開発に

三谷

東京大学大学院精密機械 ピュータサイエンス専攻 テム情報工学研究科コン

上学専攻修了。理化学研

さて、私がこのような

2009年(平成21年)9月1日(火)

昨年末に、ちょっとし

点

278号でも作品の写直

を掲載していただきまし

ず、実際に手にとって触 る仮想的な形に飽き足ら ディスプレイに表示され る形状設計に関する研究

れられるものを作りたい

ラフト」というキーワー た。「折紙」「ペーパーク が明らかになってきまし 興味深い問題であること 学的にも工学的にも大変 を作るということは、数

取っては、日々工作ばか

開図を工作用紙に写し

りしていました。また、

熱中していることを、我 を受けたものを、未だに 自分が子供のころに影響

1975年生まれ。シス

• • • • • • みたに・じゅん

ただきました(本紙第 アで紹介していただくな 聞やテレビなどのメディ

GEN-TEN

ど、予想以上の評価をい

を行っていたのですが、

与えてくれた紙工作の本

に熱中し、載っていた展

つ父親となりましたが 今や私も2児の子を持

究の原点と言えます。

ます。小学生の時に父が ころの父の影響だと思い

思います。 究内容を決定したのだと

れ以前は3DCGにおけ

-枚の紙から意図した形

原

ロボットフォーラム2009 Н A L の山海教授ら講演 ボット産業の発展へ

た。 高い機能性をアピールし

チャリティコンサート

アフリカンドラム奏者演奏

収益金はウガンダに

同フォーラムではほかに

ボットスーツHALを装着

道沿線地域でのロボット産

|「生活にチャリティを」が、

われた。NGO団体「ユー

(つくば市研究学園) で行

チャリティコンサート

| 7月5日、イーアスホール | ス・エンディング・ハンガー

豚プロジェクト」に利用さ アフリカ・ウガンダでの「養 のコンサートの収益金は、 般客ら47人が訪れた。今回 茨城」が主催し、学生、

今年で10回目を迎える本

んの演奏で始まった。

| ムクナ・チャカトゥンバさ | 劇団四季のミュージカル |

会が行われた。今後の圏央 も企業などによるプレゼン

テーションや座談会、交流

長・市原健一つくば市長) 茨城県圏央道沿線地域産 2009」が7月9日につ くば国際会議場(つくば市 「ロボットフォーラム らの期待も語った。

央道沿線地域が持つ可能性 そろっている」と述べ、圏 ボット技術に必要な要素が 沿線には大学、メーカーな どの研究機関が多く、ロ また、「技術の細分化、 一す。今後は長時間の動作が 視野が必要」と述べ、「新 しては、「技術の融合とビ 発を進めたいという。 出来るものや、子供用の開 ジネスモデルが統合された ロボット産業の発展に対

る」とし、教育者の立場か は人材育成にも適してい 見通す力を持った技術者が 空洞化が進む現在、全体を 必要。ロボット技術の開発 | さまざまな分野の協力が必 来なければならない」と、 技術に行政が素早く対応出 要なことを訴えた。 講演中には、実際に口

ボット技術と産業の活性 機)と山海嘉之教授(同) 本学の油田信一教授(知 油田教授は | 茨城県の口 が始まっており、医療や福 ロボットスーツが高齢者や ボットスーツの事業化の取 いる。すでにレンタル事業 ている映像が紹介され、 り組み」をテーマに講演。 21世紀発明賞を受賞するな 場の興味を引いていた。 障害者の歩行などを補助し ど世界的に高く評価されて ロボットスーツHALは 山海教授は、「福祉用口 会 フォーマンスをするなど、一業の発展が期待される。 したスタッフが壇上でパ

| 祉の分野での普及を目指 筑波大学を描こう

化」と題し講演。一圏央道

が基調講演を行った。

指導受け子供たちが写生 作品の展示、表彰式も

大学を描こう 夏休み子ど の「文化芸術による想像の もアート・デイキャンプ」 が本学の風景を描く「筑波 つくば市に住む子供たち

| 筑波キャンパスで行われ | らアドバイスを受けなが が7月24-27日にかけて、 |街」支援事業。子供たちは 本学の芸術系教員や学生か このイベントは、文化庁

見られた。本学総合研究棟

景色を描く子供たちの中に 絵を描く体験をした。

や、建物を描く子供などが は、本学の自然を描く子供

構内で絵を描く子どもと母親

のアフリカンドラム奏者、 コンサートは、コンゴ出身

われた。 わっていた。 絵画コンクール授賞式が行 アルームで展示され、17目 総合交流会館マルチメディ は、8月17-21日に本学の には「筑波大学を描こう」 子供たちが描いた作品

学生低学年の部、高学年の 部、中学生の部、高校生の 応募総数は103点。小

りは多くの小中学生で賑 |優秀賞が1人ずつ、 数人選ばれた。 本学南地区の天久保池の

分もあったのに」と思わぬ 一が変わったことで、光の当 |年)は、「日によって天候 年の部で最優秀賞に輝いた 冨沢咲絵さん (竹園東小6 ほとりを描き、小学校高学 たり方など満足出来ない部

一 D棟周辺の芝生や池のほと一部の4部門で、最優秀賞と一文彦名誉教授は、「絵を描 受賞に驚いた様子だった。 審査委員長を務めた山本

パソコン、それが私の研 えてくれた紙工作の本と 小学生の時に、父が与

アフリカンドラムを演奏するチャカトゥンバさん 気ですよ」は「サンゴテ ニーニー (3522) | 元元 経験を持つ。曲の合間には、| 験的に考える「エンディン | 学・高校生約100人が挑 (35手)」と、スワヒリ語 「元気ですか」は「サンゴ

る「つくばクラシックギ に、市内で活動を行ってい く」など4曲を披露。最後 が「コンドルは飛んでい 音楽を演奏する「筑波大 紹介。会場の笑いを誘った。 学フォルクローレ愛好会」 字の読みと自身の手を使い でのあいさつを日本語の数 続いて、中南米の民族

チャカトゥンバさんは、 パーカショニストを務めた なみねしん) さんによるギ 「ライオンキング」で初代 ター愛好会」の与那領新(よ を閉じた。 ター演奏でコンサートは幕

佳作が | く事が好きであることは才 |

能だ。次回も参加してほし

コンサート終了後には、

| グ・ハンガーゲーム| を参 | 戦した。 加者全員が行った。

5日には表彰式が行わ

2人が金賞受賞 茨城県勢が健闘 物理チャレンジ

賞(6人)、銀賞(12人)、

銅賞(12人)が贈られた。 総合成績順に、上位には金 れ、理論試験と実験試験の

県内からは高校生4人が

理チャレンジ」が先月2-年7月に開催される国際物 理オリンピッククロアチア 5日の4日間、本学などで | 金メダルを獲得した東川翔 回全国物理コンテスト・物 行われた。この大会は、来 物理学の知識を競う「第5 高校生以下を対象とし、 | 賞、今年7月の国際物理オ 賞を受賞した。 |さん(水戸一高3年)も金 |浦一高3年)が総合成績1 校2年生以下の参加者の中 リンピックメキシコ大会で 位で金賞と県知事賞を受 参加し、深井洋佑さん(土 今回の参加者のうち、

大会の日本代表選手選考も 兼ねている。

|い」と子供たちに語った。| 飢餓・貧困問題について体 | には実技試験が行われ、中 | に派遣される。 3日には理論試験、4日 れ、来年のクロアチア大会 から5人が日本代表に選ば

Bケティングカ」を前面

試せ、ネタも増える。

インターンシップを

B ネスの場で通用するか

自分のスキルがビジ

「アシスト力とマー

をウリにした。

「行動力と責任感

体的なエピソードを交

感じることが出来た。後輩 ▲ 通して「仕事」を肌で

面接やESでは、具

いることも大切。

-セールスポイントにつ

年の6月から。

ーインターンシップにつ

すことなく、自然体で

B インターンシップの

募集が始まった大学3

ぎこちない敬語を話

け答えの印象が見られ

企業に熱意を伝える

て異なるが、ここに一例を

面接の回数は企業によっ

する必要がある。

◆面接で審査されるポイン

たか説明出来るように

就職浪人中に何をし

あいさつや表情、受



専門家、そして教員に話を聞いた。(本紙・西内彩香、野口尚喜、松本典子、光安素子= 生の「浮き足だった気持ち」を解消するため、就活を経験した学生、企業人事担当者、 につく。「自分は就職出来るのか?」。そう不安を抱く学生も多いだろう。今回は学 人文学類、牛尾仁実=社会学類、宇治田輝之、隅田聖彦=国際総合学類) 就職活動を始める時期は年々早まる。また企業の採用定員数削減のニュースが目

る予定だ。 た。Bさんは就職浪人をす チーム運営会社に内定し 聞いた。Aさんはサッカー 2人の就活経験者に話を 業種・職種決定の決め 幼い頃から続けてき とって大切だと思い、幼少 キーワードからエピソード 残っていることは、自分に 日記に書き留めた。印象に ノートやインターネットの えている範囲でまとめた。 期から現在に至るまで、覚 労したこと」という |達成したこと||苦

の方向性に貢献出来る 面接での質疑応答は。 企業が求めるのはそ

伝えたい」と答えた。 自分が味わった感動を皆に またチームが勝ったとき、 は「会社の理念に共感した。 について問われた。それに め、面接官に熱意が低いと た。知識が不足していたた 評価された可能性もある。 業分析が十分でなから 就職活動を意識し始め

ている職業を選んだ。 人材だと考え、自分に向い と「会社でしたい仕事 一会社を選んだ理由_ 虚。 社への熱意が伝わった。 ムのファンだった自分の会 マッチした。また長年チー が行っている業務が 内定がとれなかった理 やりたい仕事と会社

面接で見られた点は。 た時期は 他学生と比べると企

――就職浪人について

自己分析の方法は。

社のEさんに話を聞いた。 関係のDさん、マスコミ会 試験に携わる住宅メーカー 見ているのか。現場で採用 企業はどのように学生を めるならば面接は必要なく

目

0

なるだろう。

採用と不採用の差は

人生が決まってしまうよう

してはならないのは、短時 もっと幅広い採用(就活) 難しいかもしれませんが、

業と大学が共同で行う授業 進するという意味では、企

つけたがっています。

の形があるべきです。一番

新卒の就職でその後の

- 留学経験やインターン

ತ್ಯ る人材を求める会社もあ る一方、10年20年の長いス パンで会社に貢献してくれ 戦力を求める会社があ 企業が求めている人材 終身雇用が崩れ、即 シップへの参加、取得した

ことが出来る職業を選ん

たサッカーにかかわる

を書き出した。

――内定がとれた理由は。

一何かをやり遂げること が出来る人が良い。 おくべきこと 1、2年生からやって をしたか」が評価される。 ものより、「なぜ取り組ん 資格などの影響 だのか」「どのような努力 でがる。経験や資格その

にも勧めたい。 にもなる。 ■ 入社後にどれほど学

切。「学生時代にこれをやっ いたこと」「長く続けたこ る。中でも「真剣にやって た」と言えれば評価も上が 一生懸命取り組むことが大

と」があれば魅力を感じる。 学部による差

行った。また自分の考えを

各項目に答えながら

主に市販の本を使い

見るものだ。学部で決 採用試験は「人」を

かし、詳しいからといって とになるかよく知るべき。 社か、どんな仕事をするこ 性を調べる傾向が強い。 採用するわけではない。特 では話にならない。し がある。何を大切にする会 - 採用・不採用の違い

く、今目の前にあることを かりを考えるのではな 前のことを懸命に

●いか十分に考える必要

将来の就職のことば

◇今の就職活動全体につい 氏に話を聞いた。 多数執筆している山本直人 在キャリアについて著書も 大手企業から独立し、現

性に欠けていると思いま をどう見ますか。 一言で言えば非常に柔軟 現在の就職活動の状況

採用体制を変えることは

考結果に明白な理由がある 紙一重。不採用でも選 な「天然水」のようだ 文理の偏り無く純粋 な仕組みはおかしい。世界 山本 直人氏

ケースは希だ。

筑波大生の印象

企業研究、業界研究に 早く動く大学もある。学生 し、就職実績獲得のために ら」という倫理憲章に賛同 の「就活は4年生の4月か かし、多くの企業が経団連 都心の学生と比べま -早期就職について

じめに映る。

はありますか。 にアプローチしていける点 現在、日本の多くの企業が です。ですが残念なことに 果を大学でも評価すると か。根拠の無い自信で構わ この形式をとっています。 大学が一番困っているの 用者)側は何を見ているの |大学として現在の就活 ◇就活を目前に控えた人に

向けて

就職面接の際、企業(採

いな」と思わせればしめた

的かもしれません。 いった仕組みの充実が効果

とても重要です。「コイツ ないので、「私を見てくれ」

間のお見合いのような採用 や、インターンシップの結 に対する「自信」でしょう

ら」という倫理憲章に賛同 かし、多くの企業が経団連 している。 は板挟みの状態にある。し

ナス点をつけられることが 接官の心象もよくなくマイ が泳いでいたりすると、面 あったり、落ち着きなく目 あまりに過剰なアピールで 伝える必要がある。しかし、 体的なエピソードを交えて 代に何を達成したのか、具ル」である。自分が学生時

就活生たちの激戦の幕は上がった 社に入りたいかは、顔を見 重要だ。「本当にうちの会 視する。志望先への「入り 聞かれる。就活は単なる作 れば分かる」という意見も たい」という熱意の有無が

> 点で振る舞いが自然でない れることもある。面接の時

めるかもしれない」と思わ 人を見ると「ストレスで辞

C

-シー

る。選考段階では能力より 活躍してくれそうかも判断 る。二次試験では学生生活 その人のやる気、熱意を重 材料になる。最終面接では の様子や企業への適性を見 など基本的なことが見られ しなみや挨拶、声の出し方 あげる。一次面接では身だ 入社後どれほど楽しく 肩に力が入り過ぎている

いることは「自己アピー 私たちが面接で求められ て話さなければならない まっすぐに面接官の目を見 と、就職してからも自然に るからだ。自然体で堂々と、 仕事が出来ない可能性があ

配布するものだ。学生に り、企業が独自に作成: 担当者の意見を通して 抱く学生は多いだろう。 S)とは何か」と疑問を は提出先の企業ならでは ESについて説明する。 今回取材した3人の人事 ESは履歴書とは異な 「エントリーシート(E 人事担当者の意見

もいるそうだが、 生の中には自由欄 は一致した。就活 色使いを変える人 で文字の大きさや くなって は本末転 注意が必要 読みにく

社会人は体力 真も重要だ。 貼付ける写 可能性もある。 がり、読み飛ばされる

評価された模擬エントリ

があることが

内容に関しては、

重 をかける価値はある」と 屋を利用するなど、お金 いや徹夜明けで撮っては どうかを見る。二二日酔 からその人が健康そうか 大きなポイントで、写真 いけない。腕の良い写真 いた模擬ES(A-C)を、実際に企業 いう意見も聞かれ の人事担当者に評価 3人の本学生が書

> 秒で終わる。具体的な人 Sの採点はほんの30-なエピソードがない。 E 答えが観念的で、具体的

物像を読み取りやすい内

谷の方が評価に繋がる。

気がしない」と断じた。 ふったり、文頭を一段下 センテンスを分けておら 自由形式の場合、番号を す、人事担当者は 高評価だった。しかし、 が悪くなるという。 けるなどの配慮が必要 例だ。内容はA同様、 Cは自由形式のESの 一読か

は、同程度の点数と評価 結果的に3者のES

れば、どのようなものだと 例えば、ヨーロッパなど

思いますか。

す。現在の日本でそこまで では年単位でのインターン 本の現状は、就活の理想か 全体で声を大にして「今の 就活が「受験勉強化」して 授業欠席者の増加でしょ 、ップで採用を決めていま - 理想の就活があるとす

どんどん企業側に訴えるべ て来ます。 ても、絶対に抜け駆けは出 きです。授業のない土日に 採用時期は早すぎる!」と、 説明会を開く決まりを作っ またゆるやかな就活を促

柔軟 性に欠けた採用 いところ」を採用者側は見 いるのは特異な例です。日う。であれば、日本の大学ところ」はどこか、もう一 的に見ても、日本のようには「就活の早期化」による

らは遠いと思います。

つは「オーラ」ですかね。 ですか。 一つはその学生の「いい

学生から受けた印象が最後

部屋に入った直後に

のの、面接で発揮出来ない もとても緊張しています。 らです。潜在能力はあるも 学生は多く、その隠れた「い 採用に失敗は許されないか 面接のときには、採用側

ですね。 んと勉強してるんだろう」 ださい。 大生のイメージを教えてく まで変わらないことも多い イメージとしては、「ちゃ 採用者側から見た筑波

という感じです。ちょっと 業に就職が偏るという傾向 神秘的で採用者側も興味を 持ちやすいと思います。 か少ないですよね。 企業は また筑波大生は、同じ企

- オーラ」というのは自分 イバル社に取られたら借し という堂々とした雰囲気が 何だか分からないけど、ラ の研究の方法論などを交え する期待が高いので、自分 とてもいいことです。 採りたいと考えているので て話すと、そこに個性が出 者側も「勉強」の部分に対 いろいろな大学から人材を て来るかもしれません。 筑波大生の場合は、採用

とても大切」と人事担 初に見るものなので、 当者の一人は語る。 の内容が期待される。 手書きの場合、「丁 企業が最

> るが、Bは質問に対する 簡潔で、具体的なエピ

ードが盛り込まれてい

すくすること」を 寧な字で書き、読みや 求める点で各社の

してもらった。

白があり、採点者の心象

またAは、回答欄に空

く読みづらいと、評価が ずれも不十分だ。字が汚 れがない。しかしAはい 書かれており、目付 などの記入事項に漏 だ。Bは字が丁寧に AとBは対照的

として活用することで 吸収など環境面のほか、 帯の緑化や二酸化炭素の 進められている。砂漠地

エネルキー源や組の原彩

る。現在、試験栽培を准

伝子銃や遺伝子組換え用 ことで行う。その際、遺 カリのゲノムに導入する 換えは、他生物の遺伝子 込まれている。遺伝子組

> 生存、成長出来るか専門 を極端に高くしたり低く 増やし、塩分濃度や温度

したりして、ユーカリが

換えユーカリは挿し木で

める遺伝子組換えユーカ 種を生み出すことが出来

バクテリウムを利用す に改良された細菌アグロ

回

個体が正常かどうか

行程が終了した段階で毎 的な方法で調査する。各

れる。新興国で紙需要が

大幅に増える一方、パル

らの支援を受け、研究が どと 共同 で NEDO 等か 講師(同)が日本製紙な 授 (生命産業) と菊池彰 は、04年から渡邉和男教

り、塩類にも耐え得る品

ば、さらに乾燥に強くな

子組換え技術を利用すれ

の一部を対象となるユー

気候でも十分育つ。遺伝 でも良く育ち、サバンナ 降水量1000ミリ程度 であれば2、3年で相当 能な規模に成長。適応地 10年で木材として利用可

自分の職種のイメージとそ 出てくる結果は変わってく

いか。その時考えるべきは、で測られているものにより

准教授はいう。

以上を踏まえ、自己分析

たらどうすれば良いのか。

そのときは、「家族や友人 験をしていないと就職活動 ポイントが見つからなかっつかる」と付け加えた。

に自分の良い点を聞いてみ

略

授(キャリア支援室)に自

その意義や方法が分かって いのが自己分析。しかし、

関心、価値観など、テスト

とはいえ、能力や興味・

る。「それで混乱したら就

を行ったとしよう。しかし、

スポイントというのは、そ全く無い。企業は、ものの

エピソードが大事」と語る。 ス」と、就職活動に悩む学 かってもらえる、具体的な 動は視野を広げるチャン

ے

葉が鮮烈だ。

ない」。人事担当者の言

最後に道谷准教授は、「人生を激励した。

授は語る。また、「セール う。しかし、そんな必要は

る方法も有効」と道谷准教 考えている人も多いだろ 面の人にも自分のことを分 事がたくさんある。 就職活

では生き残れないのではと 別な体験は必要ない。初対

学生の中には、特別な経 知ろうとしているだけな る。向いている仕事や出来

のだ。道谷准教授は、「特る仕事は一つではない。社 などを見て、どんな人かをは色々な可能性を持ってい

職課が相談に乗る」と道谷 どうしても自分のセールス の人らしさ。誰でも必ず見 考え方や人とのかかわり方

就職活動で避けて通れな

つめ直してみるべきだ。

もう1度、職種について見 ではないかということだ。 の職種の実態に差があるの

エピソードで自己表現

テスト形式のものが多い か。我々に思い浮かぶのは 己分析について聞いた。 か。そこで、道谷里英准教 いない人も多いのではない

ようです。

業への影響は。

はいかず、就活でつまずく就活している学生はいくつ

就活の早期化による学

専門研究に入る

1年の秋に

です。

はり学生の進路決定は重要 りしたくないのですが、や思います。

研究を中断してしまう。就 もの会社に行き、修士では

年(もしくは院1年)の3

し、付け焼き刃で手当たり ち着いて将来を見つめるこ メージがあります。しか いう意識を持つと、少し落

トで、短期決戦のようなイー究の合間に就活をする」と

就活は今や一つのイベンな学生は多いですが、「研

不安から就活に走りがち

次第面接を受けて受かる学 とが出来るのではないで

ですがそもそも、学群3

月にそんな重要な面接をし

系では3年の秋にはほどん てはいけないのです。化学

生は、あまり見たことがあ

しょうか。

いのですが、なかなかそう を学ぶうちに見つければい

そもそも自己分析とは何

それに臨む姿勢が変わった

動をする時期はもちろん、

昔前と今とでは就職活

生が目立ちます。

たい説明会や、どうしても

お願いします。

それでも何かしらの目標

ばいいと思います。 入りたい会社であれば行け

う場合には再試などで対応 末試験とかぶっているとい しましたが、最終面接が期

ところが、的を絞らずに

しています。本来ならあまするということに尽きるとあると思います。

と」を早く見つけて、準備生は早く内定が出る傾向に

「自分の将来やりたいこ てコンパクトに就活する学

りません。逆に、的を絞っ

就職?

總 霓 7 2000

違っていたらどうすれば良は何ですか。 分のやりたい職種が食いて、以前と変わったところ 果で向いている職種と、自 分析の最大の目的なのだ。

じ、考えるかの方が大切」 が、「テストはあくまでも 分を表す言葉を探すことこ 2005、6年度に工学基 りを通して自己発見し、自 して、自分の体験の振り返 だと道谷准教授は語る。そ きっかけ。そこから何を感 就職活動における自己

院進学?

では例えば、テストの結 授(電物)に話を聞いた。

担当委員をした巨瀬勝美教 対応しているのだろうか。 教員はどう見、またどう あります。以前は「自分は 士1年の秋頃から、授業を 礎学類とその大学院の就職 学生も多い。この現状を、 休んで就職説明会に行く 動。最近では学群3年や修 早期化する学生の就職活 いるように見える。 当たり次第に会社を受けて て就活するのではなく、手 これをやりたいと軸を持っ ように感じます。何か一つ

――近年の就活を見てい リは、一般的に植物が枯

から△△にした」というよ 来た」「〇〇はしたくない た。ところが最近は「国語 い」という思いを持って、 将来こういうことをやりた が出来なかったから理系に 進路を決める学生が多かっ 大学選びでも同様の傾向が 軸がないという点では たまに一就職面接と授業 活の早期化がもたらす悪影 早すぎる就活に疑

うに、消去法で進学した学

認めていません。ですが、 か」という学生がいます。しわ寄せは学生に来ていま が重なっているので、欠席響の一つです。 は就活を欠席の理由として 扱いを免除してくれません

とてもおかしな話です。私す。それについてどう思い 授業を1回休んででも行き は認めていないという話を ますか。 先ほど就活が理由の欠席

れいなディーゼル」が実 小型トラクターなど、「き リ由来の燃料で稼働する 料に活用出来る。ユーカ 含むため、ディーゼル燃 ている。また油分を多く は、エネルギー源に適し 成長の早いユーカリ

料不足を解決し得る。 現した。またユーカリ白 材に依存する途上国の燃 ルギー源の6、7割を薪 体が薪になるため、エネ 紙産業の発達も期待さ

組換えを行う。遺伝子組 除去。その後必ず遺伝子 る。遺伝子組換えが済ん え可能な時期は異なり、 などが正常か確認する。 細胞分裂の活発な組織で ユーカリの場合は胚軸や だ後に抗生物質で細菌を 植物の品種により組換 評価する。

加工しやすく環境に優し 木材繊維を固めるリグニ が、セルロースが多く、 カ開発銀行(本部・ いが少ない品種を作り、 本学は6月、アフリ ユーカリを開発中だ。

チュニジア)を通じ た。ユーカリの試験 を支援すると発表し するユーカリの植栽 て、乾燥地でも成長

途上国の紙やエネルギー源に カリ

時のあの香り。

農林学類という地味に

2009年(平成21年)9月1日(火)

組換えユーカリの試験栽 る一角がある――遺伝子 リアの外れに木が生い茂 矢に向かう途中、第2エ

ヘデストリアンで一の

の研究を始めた」と渡邉 ユーカリの遺伝子組換え とが分かっていたので まな環境に適応するこ 貢献することが期待され 途上国での産業振興にも

本来ユーカリは、8-

持つ耐塩性の強いたんぱ

く質を作る遺伝子が組み には、土壌細菌の一種が る。「ユーカリはさまざ

パーセントの塩水にも耐 塩分濃度に近い濃度約3 れてしまうという海水の

性を示した。

遺伝子組換えユーカリ

遺伝子組換えユーカリ

成長する。推定では年間

遺伝子組換 ユーカリ

乾燥や塩水に強い

ユ

1

栽培は計画が進むる

遺伝子組換えユーカリ 日本製紙

ちと国際親善のために船

の帰りに乗った飛行機 れた。福岡1週間の出張 入するという仕事を任さ 支社にシステムを開発導 て教育され、日本全国の ステムエンジニア) とし 1984年当時17化の

> たのだろう。 という強い思いからだっ 常に社会と接していたい 育てを両立出来たのは、 あの手この手で仕事と子 の時の臨時の二次保育と 保育所、そして病気など の中で、保育ママさん、 間という当時の産休制度

昭和5年度農林学類卒

夫の仕事で、マレーシ

め5カ国を各国の青年た

製には大量の水が必要だ 出来る。現在パルブの精 の紙需要に応えることが 規模に植林すれば、各国 輸入に頼っている。乾燥 足している。乾燥地帯に 位置する国はパルプ源を に強いユーカリなどを天 の原料となる樹木が不 いつの日か目にすること 大地が緑に染まる光景を ユーカリで、アフリカの 、本紙・宇治田輝之=国 が出来るかもしれない。

際総合学類)

――今の就活の状況では、 生に向けて、アドバイスを のに、結果それを助長する です。企業側も、欠席の多 ようなことをしています。 い学生が欲しいはずはない ど採用が決まっている状態 ―これから就活をする学

ンなどでも要望がある。 などの理由で、まだ実現 ろう」と渡邉教授は話す。 ので、いつか実現するだ な手だてを尽くしている していない。「さまざま しかし不安定な治安情勢 フリカのほか、パキスタ 第2エリアに茂るあの の香りだ。入学当時なか 平砂学生宿舎に植えられ ともに思い浮かぶのは ように、むっとした梅雨 求めていた自分を励ます なか個を出せずに何かを しいたクチナシの白い花 学生時代という言葉と

船」に応募。ビルマを含 のテーマとしてビルマ 選んだことから「青年の (ミヤンマー) の革命を みながら議論し、舞踏研 没頭した学生生活。卒論 究会に属し社交ダンスに 子著の『複合汚染』を読 思える学類で、有吉佐和

> はしりにのって、SE(シ の電機メーカーに就職。

た。仕事はこれからだ。 と、守谷市議会議員の補

どうか皆さん、求めて

欠選挙に立候補し当選し 発揮出来る社会にしたい

道な努力を続けて下さ 下さい。そして目々の地

輝く未来のために。

/関係全滅。滑り止め

手纸

欠席をレポート等で単位

で回った。50日間の授業

守谷市議会議員 高梨恭子さん は「能動的な学生」と評 由で東京まで2時間以上 し、3年生から土浦駅経 を取得し教授の方々から をかけて毎週マスコミ塾 就職はマスコミを希望

に通った。が、マスコ に恵まれ、産前産後6週

育児と仕事に全力投球

学校講師に。3人の子供 Eの経験を活かし、 専門 版した。 のアップリケ』として出 ものを3冊目の本『ママ

撃的な思い出だ。

中での優先順位は常に子 なったその日から自分の まだまだ壁がある。母と 子育でを両立させるには なり育児休暇も設けられ 環境が整い、産休も長く た。しかし女性が仕事と 今は以前に比べ子育で 視

担当者は口を揃え からが望ましい」と人事 「就活は4年生の4月

会には皆さんの知らない仕

いない。学生は企業 安を募らせている。 と大学の狭間で、不 期化は、解消されて る。しかし就活の早 とはいえ世の中が 忘れてはならない

向けられない。前向 きに準備をすることも必 て、迫る就活に背は おかしいからといっ 活は前向き とばかりではなく、 熱意を感じ取る。 の人からにじみ出る ことだ。面接者はそ 業」ではないという の技術で進める「作 のが、就活は小手先 就活対策」のこ

め、友人とインタビュー余裕があっても良いので要だ。まず自分を知るたらではの活動に打ち込む をし合うと良い。自分をはないだろうか。 いま目の前にある学生な

子供を保育所に預け、S 墜落した。OL時代の衝 だその機体は御巣鷹山に えて折り返し大阪に飛ん 羽田に着陸し、整備を終 出産退職後、8カ月の た。この6月には子育で また、子育てのことを『さ の合間に書き続けてきた と君日記』として出版し 育でメモリーズ」として、 た生活を「マレーシア子 アの田舎に2年間暮らし

い。女性が持てる能力を 供であることは間違いな

何が向いているか分から 「アラフォーの自分も、 論が出るとは限らない。 向いている仕事は何か結 客観的に見直せる。だが 試合の他に同日、食事会を

ソウル大とボールを争うフィールドホッケー部(右)

専4年)、渡邉美穂(同3年)

ル部の皆本明日香(体

| 開となり、最後は内田暁子 | 第4セットは水田の活躍な

(NECレッドロケッツ)

1995年に本学に入学 先月

1日に正式

入社した。 記者会見が都内で行われ、 入団した。7月29日に入団 日本代表の加藤陽一さんが ガイア」に、本学出身で元 「つくばユナイテッドサン ているバレーボールチーム チャレンジリーグに加盟し

| レー・トレヴィーゾに移籍| ムを引っ張った。

加藤さんは大分県出身。

| 単身で伊セリエAのシス

後全日本の主将となりチー

レーの代表に選ばれ、その

入団したが、2002年に

リーグの東レ・アローズに | 学在学中から全日本男子バ

どもあって再び一方的な展

代表には、本学女子バレー

女子バレーボールの日本

日韓の交流を深めるため

る。試合は隔年の8月に日

-995年から始まった本

表として出場した女子バ

レーボールは出場16チーム

および本学出身者が日本代 12日にセルビアのベオグ

で一気に突き放し、25-8

ラードで行われた。本学生

中7位だった。大会はイタ

展開となったが、最終的に と大差でセットを奪った。 水田と皆本の連続プロック クニカルタイムアウトまで

を獲得した。

卒業後はV・ブレミア

| サンダースに移籍した。本

第3セットは一進一退の

25-19でセットを取ると、

同部顧問の征矢英昭教授 ターに玉を入れる典型的な た。「力は均衡していた。 試合は1~3で本学が敗れ 高校(東海村)で行われた。 が8月20日、茨城県立東海 ウル大学校(韓国・ソウル フィールドホッケー部とソ 交流を区ろうと本学男子

バターンで攻めてきた」と ソウル大はサイドからセン

決める第25回ユニバーシ

|続く第2セットは最初のテ 15-25で落とした。しかし

にリードすると、その後は

つくは市を拠点とし、V・

来ず、選手の勝負に対する一い」と語った。

の大会。女子は団体優勝出 育センター準研究員)は「イ

し、男子バレーボール部で|し、チームの優勝に貢献

96年からインカレ3連覇の

∽競技大会が7月2─

大学スポーツの世界一を

ハレーメ

が見られ、ミスを連発して

第1セットは日本に硬さ

定戦に臨んだ。 ペインとの7―8位順位決 位決定戦で中国に敗れ、 ボーランドに、5―8位順 た日本は予選リーグを2位 スウェーデンとD組に入っ て参加した。タイ、ロシア、 20年度体専卒)が代表とし 光製薬スプリングス・平成

つくばユナイテッドサンガイア 本学卒業生が入団

元日本代表 加藤陽

となった。

武田剛ヘッドコーチ(体

差で及ばず、惜しくも2位 は、1位の鹿屋体大に3点

(体育) は話した。

ソウル大ホッケー部が

本で行われ、昨年は同部が 交流は今年で16回を数え る本学との交流を希望し スポーツ教育で実績のあ

ソウル大を訪れた。

感染症という言葉をご スポーツの舞台裏 第8回 スポーツ感染症

存じだろうか。大気や 土壌、人を含む動物

す疾患である。スポーツ 物が人体に侵入して起こ などに存在する病原微生

そのも

ャツの研究もする 田神教授は機能Tシ のが出 来なく スポーツ感染の経路を調 国の小中学校に出向き、 症の研究をしている田は なる。

本学

美教授(体育)は、全

Tsukub Univ.

延について十分な知識を スポーツ指導者は感染 貸している。田神教授は

なっても、きちんとした

われるようになった。 になり、迅速な対応が行

児童生徒が感染症に

は、プールなどで感染す や、ウイルス性結膜炎な 症にかかれば、スポーツ どが知られている。感染 る咽頭結膜熱(プール熱) 活動に伴う感染症として 現実にはまだまだ知られ 持つ必要がある。しかし

は、学校も教育委員会も めたのは20年程前。当時 ていない」と語る。 田神教授が調査をはじ

調査が不十分なため、二 閉鎖にはしゃいでいた。 になる一方、子供は学級 大人たちがパニック状態 フールを閉鎖していた。

調査もせずに、学級や

したか が分か に発生

埼玉のある小学校では

ル以外の野外活動でも起

た。資料をもとに「流行 症したことを突き止め 査し、特定の児童から発 健康手帳や活動記録を調

曲線」を描くことで、感

必要だ。 こっている。スポーツを | も感染症の研究・知識が 安全に楽しく行うために

税)。同書では、体育・ 波大学出版会から刊行し ポーツによって生じる障 広い視点から考察し、ス スポーツと健康問題を幅 た (定価1400円+ くす」を編著者として筑 ポーツの傷害と障害をな

男子

害と傷害をどのように軽

減し防げるかについて、

学校・指導者も適切な対応を まだ足りない現場での認識 る。田神教授は「感染症 何月何

来る」と言う。 静な対応をすることが出 校もスポーツ指導者も冷 について知ることで、学 スポーツ感染症はブー

く、衛生や感染症につい がることが多かった。

最近になってようや

しの理解が得られるよう

次感染が起こり被害が広

査に非協力的だったとい 取らされるのを恐れて調 ず、教員も自分が責任を あまり調査を受け入れ

田神教授は最近「ス

解き明かしている。 (本紙・鳥本剛司=社会

第57回全日本学生剣道選手権 個人戦で優勝、 団体戦にも期待

。 位

の出場、思い残さず全力を

「全日本は大学4年間で初 で返され、流れが変わった。 が、打ち込んだ面を返し胴

た

| 合では、東軍が大将・寺島

の3人抜きで西軍に勝利し

出し切れた。次は全日本学

師)は一しっかりと自主練

鍋山隆弘監督(体育・講

なった。 久 (体育3年) が優勝、寺 島光紀 (同4年) が3位と らは4人が出場し、西村英 速区)で行われた。本学か 手権大会が7月4、5日に、 西村は終始、危なげなく

剣道

ディションで大会に臨ん

見せた。

|挽回したい」と意気込みを | 戻ったことが結果に繋がっ

生剣道優勝大会の団体戦で | 習をするという良い伝統が

寺島はいまひとつのコン

堂々とした戦いを見せた。 東農大の松尾修平を面で降 初優勝を飾った。

大阪府立体育館(大阪・浪 り戻した。7回戦の序盤で 第57回全日本学生剣道選 | だ。2回戦では苦戦したも 男子 第5回全日本学生ラート競技選手権 自分のペースに持ち込んだ一 のの、3回戦から調子を取 個人、 種目別で二冠

|全日本学生剣道東西対抗試 | 語った。

れた男子20人勝ち抜き制の

また、個人戦に続き行わ

会の団体戦での寺島、西村

た。全日本学生剣道優勝大

の結果に期待したい」と

団体制

す

黒田ふゆ子(同)が3

6月に行われた世界選手

体操 16日にかけて、つくばカピ

競技選手権大会が8月15、| 江塚和哉(体専4年)が優 第5回全日本学生ラート |オアリーナ(つくば市竹園) で開催された。個人総合で

|年)が直転と跳躍で2位に

で団体優勝に大きく貢献し した。二人の大車輪の活躍 つけ、男子総合でも準優勝

女子の部では、三宅麻衣

た、吉永直嗣(エシス4 塚は種目別競技でも直転と

斜転で二冠を達成した。ま 権で銅メダルを獲得した江 体でも五連覇を果たした。 位に入った。また、男子団



10、11の両日に北海道野幌 | 岩崎佐代子(体専4年)に 良かった。インカレで上位 ついては、「かなり記録が 執念が甘いと感じた」と、 団体で好成績を残したい 大会期間が3日間と短く に開催される。武田ヘッド 己ベストを出し、優勝した 今大会を振り返った。一方、 コーチは「順位にこだわり も狙える」と武田ヘッド インカレは今月4-6日

筑

市)ホッケー部の交流試合

波

大

ホッケー

催した。ソウル大は21日、問した。

教員派遣し講義も

本学の施設を見学し、毎年

本学はソウル大と互いに

破り7位

スポーツを通して国際

| 交流を続ける一橋大学を訪 | 教員を送り、それぞれのよ

第 25 回ユニバーシアード競技大会

本学勢ブロック決める

で通過。しかし準々決勝で

一さん

市)で行われた。本学から 総合運動公園プール(江別

は37人が出場した。

男子は団体優勝。女子

コーチは語った。

手権水泳競技大会が、8月

第56回全国国公立大学選

学

新

本学とソウル大が対戦

は

「国際的な大学交流の面一語った。

を続けている。征矢教授

学で講義を行うなどの交流

で本学が、アジアの覇権を

握ることを目指したい」と

た。結局このセットは25-

国公立大学選手権大会

男子が団体優勝

と、本学出身の水田裕未(久

たものの、7位で大会を終 だった前回には及ばなかっ 3―1で日本が勝利。5位 8で制し、セットカウント のサービスエースで締め

水泳

日韓交流試合

男子個人総合で優勝した江塚選手

は4位におわった。 2位についたが個人総合で

監督の本谷聡講師(体育) 「本学生同士でメダル

躍で二冠を達成、直転でも 子 (体専3年) が斜転と跳

筑波大学出版会 次の2冊が刊行された。

購入は書籍部、書店等で。

フォーマンスの最新理論に 的な実験データから水泳パ 日本の近代都市計画の特質 解きながら探り、工業立国 の歴史を企業の戦略を読み つの企業城下町の都市形成 敷、重工業の日立という三 しょうゆの野田、紡績の倉 とは何かを考える。著者は 本学大学院環境科学研究科

ンカレへのステップとして | 消耗戦となるため、チー 全体の集中力を持続させた

努めて欲しい」と述べた。

がさらにレベルアップしに

も活躍出来るように、個人

J感じた。 日本でも世界で 、ルが確実に上がっている を競い合うなど、本学のレ

原動力に。98年にはMVP | スなどを渡り歩き、05年に 一その後はギリシャ、フラン V・プレミアリーグのJT ◆「水泳パフォーマ 村武男編著3990円 ンスの最新理論」野

育でた野村武男本学名誉教 メダリストら多くの選手を 究者21人の共著。自然科学 授を編著者に、本学内外研 本学水泳部長として五輪

5460 円

本学術振興会(京都工芸繊

市計画」 中野茂夫著 ◆「企業城下町の都 果的な水中運動など。 の泳動作解明、コーチング 迫る。流体力学による最速 価法、健康維持増進にも効 に役立つパフォーマンス評 準研究員を経て、現在、

関東甲信越体育大会 女子6年ぶり優勝

男子は準優勝

女子は準決勝まで圧倒的

今年のテーマは『交流

決勝の信州大戦を迎えた。 な力を見せ、よいムードで

一進一退の攻防が続いた

リードを守りきり71-

テーマは身近な愛の大切さ

をテーマとし、それをダン

世界に羽ばたく高校生選手強化事業

県内の有望選手が参加

難易度の高

い演技も

ダンスフェスティバル

位のN H K賞

校・大学ダンスフェスティ | 本学ダンス部は2位の団体

作作品の審査が行われる創

大会は、学生・生徒の創

技を競う、第22回全日本高

市中央区)で開催された。 間、神戸文化ホール(神戸 バルが8月4-6日の3目

える高校・大学が集まり演

全国から毎年100を超



新

聞

場し、30校が出場した予選 る。本学ダンス部は創作コ た決戦で競演した。 を勝ち抜き、20校が出場し ンクール部門大学の部に 今回発表した作品は「泥

な愛の大切さに気づくこと 男女の維対的な 愛をモチー 東野圭吾の小説「白夜行」 りの愛があるから、と身近 今自分がここにいるのは周 生全員でダンスを作った。 で描かれる、罪でつながる に咲く―『白夜行』より―」。 ノにして、ダンス部の3年

第17回全国大学女子サッカーフェスティバル 33

体育館(横浜市保士ヶ谷区)

で行われた男女バスケット に優勝、男子が準優勝した。

-ルでは女子が6年ぶり

本学内の各グラウンドで開 祭典「第17回全国大学女子 バル」が8月7-9日まで サッカーつくばフェスティ サッカー 本大会は「女子サッカー 夏の大学女子サッカーの ルスターによる東西対抗戦 た 試合以外にも、東西のオー の機会が提供された。また リーグに分かれて行われ や、各講習会などが開かれ 人数不足のチームにも試合 グと、8人制のチャレンジ 競技は11人制の一般リー

一会を提供する目的で開催さ 39チームが参加。本学から れている。今年は33大学、 大学女子チームに試合の機 の普及と発展」をテーマに、 今年も開催された。小学生 女サッカー交流イベントが にサッカーの楽しさを感じ 通して小学生と大学生の交 てもらうよう、サッカーを また、昨年好評だった少

催されている。関東甲信越 目にかけて、20の会場で開 育大会が8月17日―9月1

第50回関東甲信越大学体

催された。

バスケー

男子は茨城大、横浜国立

地区にある13の国公立大学

|は「夏で一番いい試合が出 を充実させたい」と語った。

来た。秋に向けオフェンス

ムが出場した。

た牧美庄紀さん(体専4年) 敗れ準優勝に終わった。 始リードを許し、76―93で が、決勝の信州大戦では終 大には順調に勝ち進んだ

夏期の間、女子を指導し

に横浜市立大学

るという、難易度の高い演 現し、多くの部員が自然に は死のもたらす切なさを表 な白い布で目に見えない支 涙を流しながら踊った。 技も見せた。また、終盤で一 下の人と上の人が一緒に踊 え合いを表現し、白い布の 舞台いっぱいに広がる大き 総勢30人での演技では し、本学との連携もとられ 茨城県教育委員会が主催 新規事業として始まった。 手強化事業」が、今年度の 「世界に羽ばたく高校生選」 スポーツ選手を対象とする 将来の五輪選手を育てる 茨城県内の有望な高校生|る選手60人程度。 受け入れ

に贈られるNHK賞を受賞

られなかったが、結果を聞 いて嬉しかった」と語った。一や将来性豊かな資質を有す たときには賞のことは考え 演技が出来た。創作を始め 界に入って集中し、最高の (体専3年)は一作品の世 主将の嶋田絵理奈さん での入賞を期待される選手 う1、2年生で、全国大会 来る選手の育成が目標だ。 来、国際大会などで活躍出 ている。同プログラムは将 対象者は県内の高校に通

場としている。毎回、午前 かれ、本学の体育施設を会 年3月にかけて計10日間開 き教育委員会が決定した。 る。参加者は推薦書に基づ 運動部の顧問も対象とな 目指し、高校生を指導する 指導者の育成・資質向上も 一を始めとする15種目。また、 | 可能な競技は、陸上や競泳

日程は今年の6月から来

ケガの予防や応急処置など

教授(体育)が担当した。

スライドを使ったり、正し について話した。講義中は ケアI」で、本学のスポー は、「スポーツとからだの | が参加した。一つ目の講義 室で開かれ、13人の高校生

は7月22日に5C604教

について話した。

同プログラムの第3回目

の練習に参加する。 理学の専門家による講義、 ポーツ栄養学、スポーツ心

| ツ医学専門家の向井直樹准|

加発表部門に分かれてい 類のダンスが披露される参 作コンクール部門と、ヒッ

プホップなどさまざまな種

あったが、試合を楽しんで |で行っている。河村瑞紀大 | たい」と語った。 のでいろいろな人と親睦を | 今年のテーマは | | | | | | | | | | | | もらうなど充実感がある。 は「運営面は大変なことが カー部員が広報から運営ま 流が図られた。 会実行委員長(社工3年) 本大会は本学女子サッ

(PK4-3) 関東学園大 和歌山大>筑大P0-0 女子体育大▽筑大PⅠ 筑大POTCHO─2東京

ンカレ出場を目標に頑張り はリーグ戦を勝ち抜いてイ いる大会だ。チームとして

| 岡大▽筑大H2―0吉備国 本学の結果は以下の通り。 川女子大▽筑大H4— 筑大HOTCH3—

深めてほしい」と話した。 「女子サッカーの底上げと ドコーチ(体育2年)は、 哉本学女子サッカー部へッ 今大会について、井上卓 の面で大きく貢献して

小学生との交流風景

た、女子バスケットボ いほどの、力強いドライ 練習に真剣に取り組ん れた。小学3年生からは ケットボールの練習につ 年生のときだ。兄のバス ルを始めたのは、小学2 ル部の注目株である。 潮里(体専1年)だ。 U ある。彼女の名は、淀野 の彼女。しかし、その細 の高身長とはいえ、細身 ため、助っ人に抜てきさ い体からは想像もつかな 7 て行くと、女子メン ノインが彼女の持ち味で ハーの数が不足していた -19の日本代表に選ばれ 淀野がバスケットボー 170センチメートル とは出来なかった。電 思い、茨城県のバスケッ ら、上を目指したい」と わった。「どうせやるな 話も自分からはしなかっ たれて親に泣きつくこ て来ただけに、「へこ した両親を振り切っ トボール強豪校、土浦日

41

面を中心に、これでもか というくらいしごかれ 部に入部。礼儀面・体力 ると、バスケットボール 地元の中学校に入学す

た。淀野は一すごくきつ

ケットボール以外でも 毎日自炊。入学に反対 した。3人部屋でほぼ れは、親元から離れて 大高校に進学した。 はホームシックを経験 とだ。高校1年のとき 寮生活を送るというこ 大きな収穫を得た。そ 高校で淀野は、バス

た」と淀野は語る。 は見事U―18の日本代表 表争いを勝ち抜き、淀野 高校2年の夏、熾烈な代 寮生活にも慣れてきた

> 手が大きくて強いのは分 本は、体格面で劣ってい

光るものがあり、県選抜 かった。でも、自分の基 かけに、淀野の意識は変 に選ばれた。これをきっ **淀野のブレーは当時から** 盤が出来た」と振り返る。 い筋肉の使い方をチェック一ルが大きい」と話した。 思っていなかった。素直 に嬉しかった」と振り返 ことを淀野は、「入ると に選ばれた。そのときの

ある、アジア大会が行わ 月、自身初の国際試合で 長の選手が多く、激戦地 れた。今アジアには高身 そして高校3年の11

を断ち切ることを意識し 言う。そんな淀野や他の した。自信もあった」と

ことが多く、一悪い流れ れた。淀野は交代で出る 月22日―8月2日に行わ 姿勢が功を奏し、世界選 **于権の切符を獲得した。** ナームメイトの積極的な 世界選手権は今年の7

語る。

決めた。「奇跡のシュート」 来の夢を叶え、本学に進学。 方からのブザービーターを 入学していきなり日体大戦 と言い、自分でも驚いてい に出場し、ハーフライン後 そして淀野は、小学生以

単位が心配」と、他の学生 いる。 と同じような不安も感じて た。しかし、「勉強は難しい。

る。世界大会に向けた合宿 飯を食べに行ったりしてい 卒・現富士通レッドウェー 有明葵衣(2008年体専 練習試合をし、再会した。 で富士通レッドウェーブと **| 唇もらったり、一緒にご** 人の紹介で会って以来、 憧れの選手は本学出身の だ。中学3年のとき知

女子バスケットボールUー 19 日本代表

光るプレーで世界に挑

目が離せない。(本紙・牛

なる磨きをかける淀野から

バスケをすることに専念 かっていた。自分たちの る。しかし淀野は、「相 域の一つだ。その中で日

全日本学生テニス

専修大に敗れる 0

6―15日にかけて、有明テ で開催された。女子ダブル 選手権大会(女子)が8月 ニスの森公園(東京江東区) 第53回全日本学生テニス

は元有名選手もいてスケー と品田祐希 (同3年) が専 ドで準々決勝まで、すべて 修大学に敗れ準優勝した。 スで前澤かおる(体専4年) 前澤・品田組は第6シー の大会に向け、チームプ 力を出し切れなかった。次

校1年)は「大学の先生に さん(東洋大学附属牛久高 い」と感想を語り、楠康成 ニューを練習に取り入れた (茗渓学園高校1年)は「講 技術が上手くなるプロセス 野淳教授 (体育)が担当し 義にあった筋肉を鍛えるメ 参加した石川敬人さん テニス

|午後は各種目の本学運動部|ツ運動学から「技術が上手 中がトレーニング学やス | するポージングを参加者全 員が試す場面もあった。 くなるためにはI」で、佐 二つ目の講義は、スポー

女子が準優勝

|かし、相手の調子もよく、 一喫した。 |めたが、14目に行われた決 トップ2を破り、勝てるか の重藤・難波組に3―6、 もという状況があった。し 4-6のストレート負けを 勝ではノーシードの専修大 しつつも破り決勝に駒を進 は早稲田大に―セット落と ストレート勝ち。準決勝で 「決勝までに早稲田大の

は話した。 も当たり返すだけの力を身 に付けなければ」と淀野は

山田幸雄監督(体育·教授) レーを徹底して欲しい」と

吹かない。「当たられて が強く、また審判も笛を 海外の選手は体の当たり 日本は16チーム中12位。 ブに集中した」と言う。 た。3ポイントとドライ 淀野潮里 努力し続け、プレーにさら 自分も努力する」と語った。 厳しく、努力家。少しでも 有明の姿を見て、「自分に 有明さんに近づけるよう、 休憩時間でも筋トレをする

スなどに次いで多い。フ

の

高い。歴史的には後発国

知れないものがある。 だが、潜在能力には計り 継いだ科学技術の水準は 積を誇り、ソ連から受け ランスの約2倍の耕作面

現在、私は首都キエフ

キエフ国立大学 (ウクライナ 秦野 貴光

ことといえば、「チェル て、ウクライナは遠く離 か。多くの日本人にとっ 惨憺(さんたん)たる事 ノブイリで起きた、あの 国ではない。知っている とってあまり馴染み深い ウクライナは日本人に 程度ではないだろう え立っている。 タラス・シェフチェンコ の巨大な像が厳しくそび イナを代表する国民作家 向いの公園には、ウクラ 囲気を演出する。大学の 夜はどこか薄気味悪い雰 学の校舎は、日中は力強 の色に塗られたキエフ大 大学に留学している。血 チェンコ記念キエフ国立 にあるタラス・シェフ い印象を見る者に与え

ても国際色豊かだ(公用 ためロシア語の授業はと くの学生が集まる。その り、世界各地から毎年多 ナを代表する大学であ キエフ大学はウクライ ば、旧ソ連見たさにはる ばるやって来た人もい 語を学んでいる人もいれ

がここで学ぶ理由は十人 常的に使われる)。彼ら ここキエフでは露語も日 語はウクライナ語だが、 -色で、将来ウクライナ

を求められ、少人数制の 法や会話の練習のみでは 採用と相まってか、非常 に活気に満ちている。文 授業では積極的な発言

思が伝わったときの達成 たちとの会話は刺激的 ク・グラウンドを持つ人 い。異なる価値観やバッ 感は何物にも代えがた 続だが、相手に自分の音 るまでは歯痒い思いの連

ている。

本の伝統的な慣習(「年 された質問だ。また、日 き?」、どちらも実際に カミの小説のどれが好 か?」、一ハルキ・ムラ オエの本は読みました から注目を集めている。 「ケンザブロウ・オ

で起業するためにロシア

大学の仲間との1枚

(中央石が秦野さん) -

なく、文化や歴史を通じ

てウクライナに親しみを

で、いくら話しても飽き を知らない。

はないと書いた。しか アニメなどは多くの人々 味を持つ人々は多く、特 ある。「日本文化」に興 我々の想像以上に親日で ウクライナは身近な国で に文学、音楽、あるいは い、ウクライナの人々は、 冒頭、日本人にとって

功序列」など)について

夫を凝らして授業をして 持てるよう、先生方は下

いる。授業や生活に慣れ

本」に関心を持っている、 という事実は否定出来な すぎないが、ウクライナ の人々が括弧つきの「目 本の多様な文化の一面に 質問されたこともある。 もちろん、それらは目

う思った。 か。この大切な課題から 目を背けずにいたい、そ て、私たちはどう向き合 かい眼差し=期待に対し 日本」に向けられる暖 い、どう応えてゆけるの

1991年に独立を達 がインクで染めた紙をうち サービス「ふれあい」で7

向き合

そんな「周辺」から

発表したマニフェストでも、それぞれ

社会福祉政策について触れている。そ 度の衆議院議員選挙に際して各政党が する議論が盛んになされている。この

うに、この一言に多くの人の福祉への言われることが何度となくあった。思

反人に自分がボランティア活動を行っ し考え過ぎているように思う。私自身、 あるいはその従事者を高尚なものとし

いることを話すと、「立派だね」と

にあわせるような形で、社会福祉に関

少子高齢社会と言われる現代、それ

ロシアの狭間で揺れ動い 成し、2004年のオレ 機に見舞われ、対外政策 て進まず、昨今の経済危 国内では改革が遅々とし ンジ革命で民主化を経験 では欧州連合(EU)と したウクライナ。しかし、

(国総3年)

鳥人間コンテスト中止 つくば鳥人間の会」に衝撃

し、毎年7月に行われてい ビが2009年開催中止と 今年1月、主催の読売テレ ぶ」という夢の実現を目指

「大空を自力で自由に飛 19年開催を発表した。 単独記録飛行を行う

筑

波

和太鼓実習の成果発表

プロ奏者林英哲氏

いが指導

が満ちた。

またグループ発表の間に

外の大学では、和太鼓の授

講師を務めた林氏は「海

も大きくなり舞台には熱気

出す音を堪能出来た」と感

想を話した。

い音から低い音まで太鼓の

振り上げるパフォーマンス

ダンスとのコラボ演奏も

本学大学院共通科目「身

ション演奏が行われた。 太鼓とダンスのコラボレー は、林氏による演奏や、和

発表会に訪れた女子学生

でももっと多くの人に広め 業が正式な単位になるなど

ていきたい」と語った。 注目が集まっている。国内 大

イツ、イギリス、フラン ロッパ第2位、人口もド 積はロシアに次ぐヨー

学

だが、ウクライナの面

新

れた「唐辺」にほかなら

た「鳥人間コンテスト」。 り、中止に衝撃を受けたと | ことでテレビを意識せず 一鳥人間の会は7月20日に単 いう。これを受け、つくば 鳥人間の会」が参加してお 本学からは毎年「つくば

一た。

今年は大会中止という

デザインを変えたり、技術

|という競技に出場してい | らスタートラインに戻るま でのタイムを競う「人力プ 人間コンテストで、離陸か ロペラ機トライアル部門_ 独で記録飛行を行った。 つくば鳥人間の会は、鳥

ショックだったが、モチ | しい」と部長の宮坂亜由美

「中止と聞いた時は|を、来年への参考にしてほ

ベーションを下げずに完成一さん(地球3年)は話した。

とに挑戦したという。

出来た。今回の記録飛行

放置自転車

撤

防

犯登 去相

録 次 ζ` を

一改良を加えるなど新しいこ

や重要性について語った。| り高まった。説明会に参加 説明会では、長谷川秀彦教 | る。図情はそのすべてを扱 が、講義を聞いて意欲がよ |生徒は「この学類で学ぶ内 参加した高校3年生の女子 | う」と語った。群馬県から | な場所につながりが出来 |トワーク」については「ネッ 容にもともと興味はあった トワークによってさまざま

て、日本人の福祉と

生論 社会への声 るが、日本人は福祉、 としての印象ではあ たい。あくまで個人 対する考え方を挙げ

が、確かにこうした環境面での整備 は必要であろう。特に介護・福祉職 ためにも、労働環境の見直しは急務 政策の是非を論じるつもりはない たのだろうか。私はその一因とし いての問題は、そもそもなぜ起こっ な問題が挙がっている。労働者の意 離職率の高さや低賃金などさまざま の労働環境については、人材不足 **砯を高め、これらの問題を解消する** ところで、こうした労働環境につ X 0

ジ いだろうか。 考え方が端的に現れているのではな

応じるものが多い。私はこの場で各 など、昨今問題とされている事柄に の内容を見ると、介護・福祉職の労 働環境改善、福祉施設の施設数増加 を

り、社会福祉の問題の根本からの解決なソフト面での改善がなされない限 福祉をもっと現実的に見ていく。そん それに近いものだろう。決して人助 る種の技術者なのである。ハード面 り、介護や福祉を生業としているあ 事する人もそうであろうと思う。彼 私が福祉に関する活動に向かう際の べて強いなどと考えたことはない 上げられた「高尚な」福祉像を崩し、 の整備はもちろんだが、今まで作り わないが、彼らはあくまでプロであ らにそうした精神が全く無いとは言 るわけではない。介護・福祉職に けや社会貢献の精神だけで動いてい 原動力は、例えるなら趣味に向かう 私は自分の奉仕的な精神が人と比

今坂雄一郎=心理3年) は無いように思う。(社会福祉研究会・

単独で記録飛行を行った「つくば鳥人間の会」 ないという問題が相次いで 移転などで住所が変更さ 知書が届くが、宿舎からの 録をしていれば引き取り通 どが撤去される例が、今年 本学生の自転車やバイクな 放置禁止区域に放置された 示し、「該当者は関係機関 いる。本学はポスターを掲 たけで60件あった。 防犯登 に連絡すること」などを呼 つくば駅周辺の自転車等 引き取り通知書が届か

また、日本語・日本文化 | 京での日本語教師の体験を 興味深く語った。

|に恵まれ、キャンパス内は 高校生たちの活気にあふれ

和太鼓実習の成果を披露する「身体表現論」履修者たち

通して―」の実習成果発表 体表現論―和太鼓の実習を 会が、7月3日に行われた。

が参加した。 まな和太鼓が十数値並べら の2グループに分けて行わ れた。舞台には大小さまざ 発表は受講生を半分ずつ

体育学専攻の学生など45人 3日間の和太鼓実習を受け し・えいてつ) 氏のもと 鼓奏者である林英哲(はや て発表に臨んだ。実習には 参加者らは、プロの和太 奏が出来るとは驚いた。高

ちで演奏を披露。中盤リス

ムに乗ってくると、

大学見学ツアーや在校

大学説明会 学群・学類の特色伝える

より737人多い9684 ンパスで開催された。昨年 の3日間にわたり筑波キャ 学説明会」が7月28―30日 人が参加した。 当日は各学群・学類ごと

|ションセンターの職員が受 一行われた。また、アドミッ | の発表など、多くの催しが 験相談コーナーを設け、受 験生へ情報提供を行った。 国際総合学類の説明会で

「受験生のための筑波大|生による学生生活の体験談 9684人が参加

ションには色々な捉え方が ローバリゼーションについ 子生徒は「グローバリゼー うに聞いていた。山形県か 折うなずきながら興味深そ た。会場の高校生たちは時 て分かりやすい解説があっ う身近な例が用いられ、グ 講義ではマクドナルドとい よる模擬講義が行われた。

強になった」と語った。

|授(図情メ)が『知』の ネットワーク」と題して模 あるということを知って勉 講義テーマの『知』のネッ 資料の保存・整理の必要性 授は、ユーモアを交えつつ 擬講義を行った。長谷川教 知識情報・図書館学類の

一して良かった」と話した。

一による進路報告があり、北 学類の説明会では、卒業生

3日間ともおおむね好天

0 00

友人と午後のひとときを過ごす

動は続く を目指し、

LBC O

2009 (平成 21 年) 9月1日 (火)

が大学の中だけで完結して | た。 学生による情報発信の

極的に出て行かないため、 |さん (国総4年)。中谷さ

という形で開店にこぎつけ

一た。そこでの反響が大き に1日限りのプレオープン

日焼け何?

のある学生を積極的に支援

店をにぎやかにしてくれる

■技。広い場所に配置され

にコーンを、指定通りの

のは良かった。今後も意欲

広田美津子さんは「学生が

一つくば市のことをほとんど んは本学生が大学の外に積

しまう傾向があるようだ。一場として話題になり、

の夏休み即け

意外に少ない。 学生の生活 | の 昼間 だけ借りて 経営し 学の外に目を向けることは | ば市天久保) の店舗を週末 域とともに成長してきた。

んぱちカフェ」を開いた。 交流ギャラリーカフェ「じ

した野菜の販売を行った。 ル「のうりんむら」が提供 頭では、本学の生物資源学

開店のきっかけとなった。 的に準備を始め、3月8日

今年の1月中旬から本格

り、これがじんぱちカフェ

友人の作品を見に来たと

|ヒーがおいしい。 気軽に来

までの感想を語った。

学生は「何と言ってもコー いるという国総4年の女子 いて良いと思った」と語っ 「初めて来店したが、店の

カフェの代表は中谷一穂

してから35年。本学生は地

本学がつくばの地に開学

そんな中、本学生が地域

| 類の学生有志で作るサーク |る作品の展示も行った。店

一年ほど前から抱くようにな らいたい」という思いを1 | もっと多くの人に知っても えたい」「つくばの魅力を

しかしながら、本学生が大 | 居酒屋「じんぱち」(つく

30.12 海生様に日本は たかま、ちゃなべ。 by つくなっく

がはよ

3 R Sof y

でこのだい きゅうちゅう

三人

あしええなあ

はわなべて日焼け止めなかったった!

地

「域と本学生 密な交流 つくばの魅力発信地

の営業に加え、本学生によ

店内では、通常のカフェ

た。「筑波大生の意識を変 うことに疑問を持ってい

になった。本来は6月末ま 定期的に営業していくこと

での予定だったが、最終的

月近く続けることが出来 には8月の第1週まで4カ

|た。また、十数回来店して | 一雰囲気がとても落ち着いて 知らないまま卒業してしま

|かったため、4月中旬から |いう芸専3年の女子学生は

る」と語った。

2日まで開かれた。

ギャラリーカフェ「じんぱち」

藻類燃料の情報交換を行う

第3回 3Eフォーラム

ば環境スタイル」を考える



藻類燃料について話すパネラ

8日、第3回つくば3E フォーラム会議が開催され は市竹園)中ホールで先月 同会議は、2007年10

- ネルギーに関する連携研究 | な課題に取り組むため行わ - 県などが連携してさまざま |辺の研究機関、つくば市、 れている。環境と経済、エ

つくば国際会議場(つく | 月に発足して以来本学と周 | や開発を主要な対象に設定 市で今年3月に策定された し、今年で第3回を迎えた。 動計画に、大学や研究機関、 「つくば環境スタイル」行 のように関わり協働してい 産業界、市民、学生らがど 今回の会議では、つくば

料研究及び科学技術政策の 情報交換が行われた。 テライトシンポジウムとし から、先月東京で開催され ても位置づけられ、藻類燃 つながる可能性を持つこと 研究がバイオ燃料の普及に に第9回国際藻類学会のサ

各機関の連携を促進

| セッションや展示が行わ れ、環境に関する取り組み ほか各種団体からポスター 会場入り口ではつくば市

また今大会は、藻類燃料 | 子学生は「藻類燃料に関す 店発な議論が交わされた。 参加したシス情ー年の男

ば嬉しい」と語った。 して取り組めるようになれ

ることに驚いた」と話した。 る話を初めて詳しく聞い に関する研究がなされてい 大学などでばらばらに環境 前はつくばの各研究機関や た。研究がかなり進んでい 上勲教授 (構造生物)は「以 3Eフォーラム議長の井

たが、この会議をきっかけ に、いろいろな課題に連携

くかをテーマの1つとし、「やアイデアが紹介された。

ひらめき☆ときめきサイエンス

月31日「ひらめき☆ときめ の起源と進化を探る」が7 イベント「DNAから作物 中高生を本学に招いての 数人が参加した。 講師を務め、今回は高校生 奥野員敏教授(生物圏)が 14人と中学生一人、保護者

ムの一つとして行われた。一の講演が行われた。数々の 午前中は奥野教授や院生

きサイエンス」のプログラ

物の起源と進化学ぶ の歴史についても、 を交えて学んだ。

一映し出され、参加者は生物 関係の深さを学んだ。作物 の進化や多様性とDNAの 研究の内容がスクリーンに

NA抽出実験を行った。参 し、イネの葉を使ってのD 午後は場所を実験室に移

、クイズ | 問に答えるなど、和やかな の解説をしたり参加者の質 抽出して観察した。実験の が試験管にイネのDNAを 合間には、院生が実験器具 様子が見られた。

|参加したが、前回よりきれ 関場歩美さんは、「昨年も

加者たちは院生の助言を受

高校生が真剣な眼差しで実験

る積極的な姿勢を持つよう この体験を通して、感じた 奥野教授は、「参加者には 事につきたい」と感想を話 | らうことを目的としてい

した。プログラムを開いた

る。

12月13日に「深いぞ 凄い界天文年2009つくば」、

一関で、208のプログラム

今年度は全国123の機

| ぞ 日本の武道! 文化と

が行われる。本学では11月

される予定。 しての剣道の魅力」が実施

になってほしい」と話した。 ことを明らかにしようとす

「ひらめき☆ときめきサ

ることを切望する」と学生

に呼び掛けた。

J) が推進。小中高生が科 イエンス」は、独立行政法

人日本学術振興会(JSP

学長が注意喚起 麻薬乱用撲滅デー 28日に「宇宙を見よう

本学は6月26日の国際麻

等に関する緊急警告」を発

本学はこれまでに「大麻

けながら実験を進め、全員 | かった。将来はこういう仕 | りやその意味を理解しても | 意し、健全な大学生活を送 | してきた。 にDNAが抽出出来て良 The state of the s ō

だ。科学と日常生活の関わ

は「禁止薬物の危険性に留 を発表した。山田信博学長

を出さないよう注意を喚起 配付して、安易に薬物に手 セミナーで新入生に資料を したり、フレッシュマン・

る。一ノ関友行さんは明

た、最先端の研究成果に直 学研究費補助金に支援され

て、「薬物乱用根絶宣言」 薬乱用撲滅デーに合わせ

に触れることの出来る事業

うことを痛感した」とこれ を作っただけでは不十分 が多かった。また、カフェ | フェを目当てに来店する人 |重点を置いているが、カ | フェはギャラリーのほうに ることが出来てくつろげ 中谷さんは「じんぱちカ 高萩市から来た高校生の 「じんばち」の経営者の 情報発信が必要だとい より、踏まないことを先 |を逃がすため、真夏でも に、体を締めつけるシー 車部のジムカーナの練習 ローブの手が凛々しい ヒーターをかける。長袖 トベルト。エンジンの熱 指導を受け、後輩の運転 を着てハンドルを握るが する車が勢いよくコース これは、筑波大学自動 に駆け出す。窮屈な椅子 に覚えるんだ」。 先輩に 「アクセルを踏むこと

| カフェの活動を評価する。 協力して作品展示やワーク たい」と話す中谷さん。「つ ショップなどをやっていき していきたい」とじんばち /ばの魅力の更なる発信 「今後は、地域のお店と 中谷さん達の活 事。 一型 スを走り、速度も スを走り、速度も ですっコー 心者から上級者ま で安心して楽しめ シフトチェンジ ターンへ向けて

車体の軽量化。素早く る。加速力アップの為の めの思いが車にも表れ 気力を絞り、次のコーン を駆使して楽しむ部員の を全身で感じ取り、五感 込む。そこには「走り 姿があった。 、向けてアクセルを踏み より速く駆け抜けるた

部員は座学だけでな

い (エシス4年) は語る。 リーなどに挑む部員も多 キットでのレースやラ カーナだけでなくサー と部長の小濱勇希さん の整備が一番の楽しみ. 出場し、何度も上位入賞 しているOBもいる。 苦労もあるが、愛車 東日本ラリーなどに

五感駆使 る」と自動車部の魅力を あいとした雰囲気があ なく参加出来る和気あい 治大生。「誰でも気兼ね AT車やファミリー

気分次第で、たとえ軽ト 決してそんなことはな モータースポーツだが、 カーには無縁に思える から、工学システム学類 通の車」でも楽しめるジ 競技車はもちろん、「普 ラックでもモータース ムカーナ。ドライバーの は毎週木曜日午後6時 自動車部のミーティン ーツを楽しめるのだ。 」と小濱さんは話す。

人文学類) ている。(本紙・余聡= 棟2階ラウンジで行われ

• • • • • • • •

く、実地でも運転や整備

に群馬県赤城山で行われ -Stageラリーに参 本学自動車部の小濱勇

風景。ジムカーナは、 イムトライアル形式の競 ターンするため、足回り

を守るオイルは、走行後 使されるエンジンやギア ングルジムのようだ。酷 事故のとき乗員を守る補 強化が施される。万一の やブレーキ、タイヤにも らないこともあるほど。 すぐに交換しなければな 組み込まれた車内はジャ 強材(ロールケージ)が 自動車部には、

からだ。 学」の理念を持っている を学ぶ。自動車部が「実 「ラリー観戦に出かけ

理1年)は話す。 い」と村田一樹さん たり、整備を手伝ったり たら、自分の車を持ちた して、楽しい。免許を取っ 他大学生も参加してい

ジム

リーズ第3戦 PIay 年) 組が、先月22、23日 希さん(エシス4年)・ 総合優勝を果たした。 戦。上位クラスを抑えて たJMRC群馬ラリーシ 石井貴大さん(工基礎4

FM 開局に尽力

(教育研1年)

BA UNIVERSI こんばんは。TSUKU の空気が一瞬にして張り 置)を上げる。 スタジオ とフェーダー(音量装

作っていくために、フ

した時に学生制作番組を

局予定」と言われ、開局

毎年のように一来年は開 ようだった」と振り返る。 道を手探りで進んで行く

つめる。一どうも皆さん

イクの前に立ち、すっ

ルの分からない真っ暗な

一開局への道筋は、ゴー

ヘッドホンをはめ、マ

•

活動に参加した。

1

し、「TURN」 (筑 れ 出

後輩に伝える

るラジオ番組)が始ま

局の代表である尾形理さ

を繰り返した。

トラジオの配信が始まっ

開局半年前からはネッ

響装置)の使い方の練習 の言い回し、ミキサー(音 リートークやラジオ独特

るく開けていった。

が現れ、道がどんどん明

波大生の声を届け

さん

です」。よどみな

TWORKの時間 TY RADIO NE

い口調がポップな

ラヂオつくば本社(つくば市吾妻)のスタジオで

第35回雙峰祭が10月10―

今回のテーマは「一途に筑 、それゆえ筑波」。学園

画では、サイエンスナビーる。

12日の3日間開催される。 | 学の土井隆義教授(国共) 祭実行委員会主催の本部企 | 画」といった学術企画もあ 一が講演会を行う。また、受 験生向けに「受験生応援企

| ゲーターの桜井進氏や、本

今年は「ミス☆キャンパス」 ケットの「Re:cycl が開催。美しさにとらわれ __ (10-12目)、こどもス e@筑波―がらくたまつり した内容となっている。 ない、より自己表現を重視 には「

ミス☆キャンパス」 女!」の流れをくみ、12日 その他にも、フリーマー

ス「2:59」(10-12日) や、毎年人気のホラーハウ 招いてお笑いライブを行う (10-11日)、著名な芸人を 「お笑え!!2009」(13目)

まいかーど!でじたるフェ icaを利用した「いん☆ なども企画されている。 今年度から新たにFel

テージの「ポプリン —不一アリーぴぴっと★ちゃん— 孤軍奮闘の時が続いた。 eweLが、9月17日午後

も作れるようになった。 開局し、自分たちの番組■ で継ぎ、番組がずっと続 **番組もノウハウも全て引**

の育成と自身の持つ権限 くようにしなければなら いた。そして現在、後輩 ない」という使命感が湧・ そんな中で「自分の持つ

「番組づくり」 つ進めている。 まだ可能性を秘・ めている」と尾 形さんは話す。 TURNA

市民側の反響はあるが、 としても、番組を活用し としても、情報発信の場 RNも、まだスタートラ インに立ったばかり。で い。学生が情報収集の場 学生からはまだまだ少な こいくことで、番組の意 • 由来るという。 「ラヂオつくばもTU 良さ、質の全でが向・

も自分はもうバトンを渡 学類) (本紙・光安素子=人文 ティアは、後輩たちの成 しマイクを握り続ける。 長を見守りつつ、もう少 偉大なラジオのフロン■ す所へ来ている」と話す。 ディランゲージのみで海外

月10日の開局と同時に

そして、2008年10

1年前から温めてきた、

つくばの学生と市民の架

Who's Who?

リクエストは turn@ FM84・2メガヘルツ。 曜日21時半―23時放送、 ◆「TURN」は毎週金

10月5日

(月)

発行予定です

N」の放送を始めた。自

身もプロデューサーとし け橋となる番組「TUR

次号は

内定者懇談会

昨年の「集まれ☆筑波 | 思議な森の咲かない花―」 | 近未来型スタンプラリー | 証はもちろんのこと、Su | リーに参加出来る |─」が催される。ⅠCカ─ | icaやおサイフケータイ | ドが導入された本学の学生 | などを用いてスタンプラ

開局を共に目指す人たち その後、市民の中からも の!!」と驚いたという。 には「え、本当にやる 認可される方向で動き出 3年生の春、突然開局が した。それを聞いた時 自身もあきらめかけた

ラジオ開局まで苦節3年

尾形

なぐラジオ局」というコ

ンセプトにひかれ、開局

ねばならない。まさに 中、残ってくれている仲

りだった。それがまさか

初は喋る自信もなくP ようになっていた。「最 が付けは自分もミキサー

しゃべる側になるとは A(裏方)に徹するつも

と笑う

間を代表として引っ張ら 人また一人と減っていく 間が開局をあきらめ、

の時。「学生と市民をつ くると聞いたのが1年牛 のコミュニティFMをつ もマイクの前に立つ。 ん (教育研1年) は今日 る。筑波大学ラジオ運営

つくは市に 地域密着型

りは遠かった。周りの仲

を操りながらしゃべる た。当時の目玉番組で気

しかし、開局への道の

事に放送が始まった時は

念願だったラジオ局が

て生放送に立ち会い、「無

学群3年と院1年が対象 筑波大学就職支援団体 3 | 3時―午後5時半に大学会 館3階の特別会議室と第 20-1年卒業・修了予定 yahoo.co.jp このイベントは、 目的としている。 |ションの向上を図ることを 対する不安解消やモチベー 換を行うことで就職活動に の学群3年生と大学院1年 生を対象として開かれるも ので、就職内定者と意見交 申し込みは不要で、参加

催する。

関東大学バスケットボールリーグ

一午後2時40分から、4日は ケットボールリーグ戦が開 男子の試合で、10月3日は 催される。開催されるのは つくばで関東大学バス | 体育館バスケットボール場 10月3、 4 一で専修大学と対戦する。 円、中高生500円。本学 日に 入場料は一般1000 開 催

午後1時40分から本学総合「員証の提示で無料になる。 学生・教職員は学生証・職

この夏休みには、世界各 |の選手の取材に臨みまし そろ就活の始まる時期。と 校生がいるとは驚きです。 難しい……。これを解く高 問題(参考)、問題文すら た。後に見たIBOの試験 「試験」といえば、そろ 学生委員会主催の大運動会一日には、ディーター・フルー

ランス、エジプト、フィリ 特集を担当した記者は、ボ BOでのソーラン節。ミニ | だいたすべての方に感謝い 「きりきり舞い」でした。 披露。この夏、彼はまさに | あるものになりました。 筑 Tくんが夏のアツい体験を | ただき、大変読みごたえの 休みを過ごしたようです。 戻った記者も。皆充実の夏 ビン……。チェコ支 居から 出しました。イタリア、フ 地の特派員となる部員が続 「桐斬舞」といえば、I 1面の筑波おろしでは、 | 皆さんを始め、ご協力いな 波大学新聞のOB・OGの |に。多くの方に協力してい は就活を取り上げること いうことで、今号の特集で たします。(編集長=松本

スポーツ・デー

催 事

討されている。

なども開催される。また、

| 競技場などで開催される。 ◆第3回秋季スポーツ・ テー 10月24、25日に本学陸上

駅伝などの正式種目に加 | クベース、バドミントン、 |開催種目はサッカー、キッ |選手権(「密告中」など)や、 え、昨年も実施されたSD が予定されている。9月14

は9月25日までとなる。 演奏会

ト。9月中旬から来年1月 招いて行われるコンサー ◆第25回つくば国際音楽祭 下旬にかけて、10回の公演 海外から著名な演奏家を

index.php?id=6 系サークルによるイベン ◆第17回天上大風· に恋する | 日—— 年2回行われる伝統文化

尺八、琴などの楽器演奏や、

雨天変更あり。

フットサル大会の開催も検 種目の一つである駅伝だけ -1977日。 ただし、 正式 申し込み期間は9月7日 が会場となる。詳細はホー 財団が主催し、ノバホール 岡田博美の3人による室内 tsukubacity.or.jp/ 楽コンサートが行われる。 ムページ=http://www. 財団法人つくば都市振興

info/modules/tinyd2/

ト。津軽三味線、和太鼓、 |リー、ロベルト・ノージュ、| やお茶席も設けられる(お 表、書道や生け花の展示を 芸能を体験出来るコーナー 学内循環「筑波大学西」バ 合は一の矢・平砂共用棟前、 ループ沿い、体芸中央棟西) によるコラボが行われる。 ナーレには複数のサークル 茶菓子代300円)。フィ 行う。また、来場者が伝統 武道、能・狂言、落語の発 5時半まで。開学記念館(西 にて。場所が分からない場 9月27日、正午から午後

◇スイレン◇

(撮影地=本学・兵太郎池)



田浩平、生物3年、野生動 来の水生植物を駆逐する め、水面の全体を覆い、在 め、繁殖力が強い。そのた なじみの水生植物。実は、 が犠牲になっているかも しかすると多数の生き物 こともあるらしい。このき よる栄養繁殖が出来るた 在来種に比べ、花弁数が多 野生化したもので、日本の と美しい花を咲かせる、 しれない。(写真・文=武 れいな花が咲く裏では、 く花が大きい。また根茎に これは外来の園芸品種が 夏の間、水面にひっそり

大学会館書籍部ベストセラ

|典子・人文3年

1	1Q84①
,	村上春樹/新潮社
2	1Q84@
	村上春樹/新潮社
3	世界は分けてもわからない
-	福岡伸一/講談社
4	数学的にありえない 上
4	A·ファウアー/文芸春秋
_	天皇論
5	小林よしのり/小学館
6	数学的にありえない 下
6	A·ファウアー/文芸春秋
7	ころころろ
7	畠中恵/新潮社
0	はじめての言語ゲーム
8	橋爪大三郎/講談社
0	植物図鑑
9	有川浩/角川書店
10	神の守り人 上 来訪編
10	► 棒並鋪子/新湖針

は「確率的に絶対不可能な

にありえない」。圧倒的武

1回世界スリラー作家ク

8月の4位、6位には第

け。壮絶な戦いの「目的」 出来事」を実現させる能力 力を持つ敵に対抗出来るの ム・ファウアーの「数学的 ラブ新人賞受賞作、アダ

どは何か。未曾有の不思議

を持つ天才数学者ケインだ

書フェア、(15%オフ、9 知的サスペンス。 催事は、成美堂出版就職